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Come previsto la presidente
della Commissione europea
Ursula von der Leyen ha pre-
sentato ieri la nuova squadra
che rimarrà in carica per i pros-
simi 5 anni. Le sei cariche di
vicepresidente esecutivo saran-
no affidate a quattro donne e
due uomini. La presentazione di
ieri a Strasburgo è stata salutata
con grande soddisfazione dal
Capo del governo italiano,

Giorgia Meloni, per la nomina
tanto auspicata di Raffaele Fitto. 
La nuova squadra della presi-
dente Ursula Von der Leyen per
i prossimi cinque anni vede la
nomina di Ministri e primi mini-
stri con un background differen-
te ma tutti con un unico obietti-
vo “rendere l’Europa più forte”
ha detto la presidente. 

Ci sarebbero 9 morti (tra cui una bambina) e quasi tremila
feriti in diverse località del Libano dove sono esplosi dei cer-
capersone, piccoli apparecchi di telecomunicazioni senza
fili. Come riporta la testata libanese L’Orient-Le Jour, tra i
feriti una decina di persone sarebbero membri di Hezbollah.
La stessa testata cita informazioni che circolano secondo cui
Israele avrebbe fatto esplodere i dispositivi usati da
Hezbollah. Un’esplosione è stata udita nella periferia sud di
Beirut, nonché nel sud del Libano, e nella Bekaa. Al Jazeera
riferisce di feriti sanguinanti che giacevano a terra. Il leader
di Hezbollah, Hassan Nasrallah, qualche mese fa ha invitato
i suoi combattenti, in particolare quelli che sono in prima
linea lungo il confine meridionale del Libano con Israele, a
smettere di usare gli smartphone perché Israele ha la tecno-
logia per infiltrarsi e penetrare in questi dispositivi. Così
sono ricorsi a questo diverso sistema di comunicazione che
utilizza i cercapersone e che sembra siano stati penetrati. Le
esplosioni sono state quasi simultanee. Video diffusi online
mostrano il momento in cui i cercapersone usati da
Hezbollah hanno cominciato a esplodere a Beirut. In un fil-
mato pubblicato da Hareetz si vede un uomo all’interno di
un supermercato che cade in terra dopo la deflagrazione. Il
canale di informazione saudita Al-Hadath cita fonti anoni-
me secondo cui i principali leader di Hezbollah e i loro con-
siglieri sono rimasti feriti. Anche Mojtaba Amani, ambascia-
tore della Repubblica islamica dell’Iran in Libano, è rimasto
ferito nell’esplosione di un cercapersone a Beirut in quello
che si sospetta essere un massiccio attacco informatico israe-
liano. Lo riporta l’agenzia iraniana Mehr. Le deflagrazioni
non hanno provocato vittime ma cinque persone versereb-
bero in gravi condizioni. Il sito d’informazione siriano
‘Voice of the Capital’, affiliato all’opposizione, scrive che
all’interno di un’automobile sarebbe esploso un dispositivo
simile a quello usato dagli uomini di Hezbollah in Libano. Il
gruppo libanese ha accusato Israele di essere dietro l’attacco,
sostenendo che i dispositivi siano stati hackerati.

Libano, esplodono
i cercapersone,

9 morti e 3mila feriti

UE: la squadra di von der Leyen
Il Presidente della Commissione ristabilisce un equilibro

tra uomini (60%) e donne (40%) nei ruoli chiave. La premier 
Meloni: “La nomina di Fitto ribadisce la centralità dell’Italia”

Trasportava 20 chili di droga nella valigia
Arrestato cittadino malesiano a Fiumicino
Nei giorni scorsi, presso
l’Aeroporto di Fiumicino, i
Carabinieri della Compagnia
Aeroporti di Roma, in collabo-
razione con personale
dell’Agenzia delle Dogane,
hanno arrestato in flagranza di
reato un 45enne malesiano,
incensurato, per traffico inter-
nazionale di sostanze stupefa-
centi. L’attività investigativa
nasce a seguito di un controllo

della lista passeggeri su una
tratta considerata a rischio per
il traffico internazionale di
droga, tra le quali anche quella
Roma-Bangkok. Appena atter-
rato a Fiumicino, proveniente
appunto da Bangkok, l’uomo è
stato subito individuato, fer-
mato e controllato, e sul suo
bagaglio che aveva imbarcato
in stiva, tra i vestiti ed altri
effetti personali, sono stati rin-

venuti oltre 20 chili di marijua-
na, suddivisi in buste di cello-
phane termosaldate. La droga
sequestrata, una volta immes-
sa sul mercato, avrebbe frutta-
to oltre 300.000 euro. I
Carabinieri sono tuttora a
lavoro per capire se si tratti di
un caso isolato o se il sequestro
dello stupefacente sia da inse-
rirsi in un più ampio contesto
da indagare. A seguito dell’ar-

resto, l’uomo è stato tradotto
presso la Casa Circondariale di
Civitavecchia a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria.
L’arresto è stato convalidato e
si precisa che l’indagato non
può essere considerato colpe-
vole fino a quando la sua
responsabilità non sia stata
accertata con sentenza o decre-
to penale di condanna irrevo-
cabili.

Pronto soccorso in “codice rosso”
Allarme per carenza di personale
Il ministro Schillaci: “Mancano all’appello 4500 medici e 10mila infermieri”

“Uno dei problemi sono i ‘gettonisti’ che si sta cercando di disincentivare
Poi il cosiddetto esodo improprio in corso dal Servizio sanitario nazionale”

È allarme per la carenza di
medici e di infermieri che in
Italia ammonta ormai a molte
migliaia di unità. La conferma è
arrivata dallo stesso ministro
della Salute, Orazio Schillaci,
che nella sua comunicazione in
Commissione Affari sociali,
sanità, lavoro pubblico e priva-
to, previdenza sociale ha spiega-
to che nel settore dell’emergen-
za-urgenza, “la carenza del per-
sonale è il principale problema”
e si parla di “4.500 medici e
10mila infermieri” da integrare
nei pronto soccorso. Il ministro
spiega che uno dei problemi è

rappresentato dai ‘gettonisti’
che sta cercando di disincentiva-
re e al cosiddetto esodo impro-
prio dal Servizio sanitario nazio-
nale per cui, spiega, “siamo
anche intervenuti per ridurre le
esternalizzazioni”. Altra que-
stione, aggiunge, è il fatto che
“oggi i giovani scelgono altre
specializzazioni, problema che
avviene anche in altri stati come
gli Usa”. Secondo Schillaci
sarebbe importante integrare gli
specializzandi nel settore del-
l’emergenza-urgenza e per far
ciò il governo pensa di aumen-
tare il monte ore.
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Colpiti decine di membri di Hezbollah
Si tratterebbe di un attacco israeliano



Come previsto la presidente della
Commissione europea Ursula
von der Leyen ha presentato ieri
la nuova squadra che rimarrà in
carica per i prossimi 5 anni. Le sei
cariche di vicepresidente esecuti-
vo saranno affidate a quattro
donne e due uomini. La presenta-
zione di ieri a Strasburgo è stata
salutata con grande soddisfazio-
ne dal Capo del governo italiano,
Giorgia Meloni, per la nomina
tanto auspicata di Raffaele Fitto. 
La nuova squadra della presi-
dente Ursula Von der Leyen per i
prossimi cinque anni vede la
nomina di Ministri e primi mini-
stri con un background differente
ma tutti con un unico obiettivo
“rendere l’Europa più forte” ha
detto la Presidente. La von der
Leyen ha voluto al suo fianco sei
vicepresidenti divisi in due cate-
gorie di provenienza. Tre nomine
appartengono ai paesi che hanno
aderito al progetto europeo
prima della Cortina di ferro e gli
altri tre, invece, appartengono
agli Stati membri che vi hanno
aderito dopo la riunificazione
dell’Europa”. 
Un’altra scelta che spicca è stata
quella di affidare ruoli chiave a
diverse donne e a 4 vice presi-
denti esecutive su 6. Von der
Leyen ha lavorato per bilanciare
l’equilibrio tra uomini e donne.
Oltre all’estone Kaja Kallas, che
sarà a capo della politica estera,

von der Leyen ha scelto la sociali-
sta spagnola Teresa Ribero alla
guida della Transizione verde e
responsabile della politica di con-
correnza, Henna Virkkunen per
la Sovranità tecnologica, la sicu-
rezza e la democrazia e Roxana
Minzatu per le Persone, le com-
petenze e la preparazione. In
totale le donne nel team proposto
sono 11, cioè il 40%. “Quando ho
ricevuto la prima serie di candi-
dature, eravamo a circa il 22% di
donne e il 78% di uomini. Era
inaccettabile. Quindi ho lavorato
con gli Stati membri e siamo riu-
sciti a migliorare l’equilibrio al
40% di donne e al 60% di uomini.
Questo dimostra che, per quanto
abbiamo ottenuto, c’è ancora

molto lavoro da fare”, ha detto
von der Leyen. 
Ecco chi sono i sei Vicepresidenti
che la presidente Von der Leyen
ha voluto per i prossimi cinque
anni in carica
Raffaele Fitto (Italia)
Vicepresidente esecutivo per la
Coesione e le Riforme. “Sarà
responsabile del portafoglio che
si occupa di Politica di coesione,
sviluppo regionale e città.
Faremo affidamento sulla sua
vasta esperienza per contribuire
a modernizzare e rafforzare le
nostre politiche di coesione, inve-
stimento e crescita”, ha detto la
presidente della Commissione
Ue.
Kaja Kallas (Estonia) Alta rap-

presentante per la politica estera
Ue e vice presidente della
Commissione. “Viviamo in
un’epoca di rivalità geostrategi-
che e instabilità. La nostra politi-
ca estera e di sicurezza deve esse-
re progettata tenendo presente
questa realtà e deve essere mag-
giormente allineata ai nostri inte-
ressi. So che posso contare su di
lei per riunire tutto questo e fun-
gere da ponte tra le nostre politi-
che interne ed esterne. E per
garantire che restiamo una
Commissione geopolitica”, sono
le parole usate da von der Leyen
per motivare la sua scelta.
Teresa Ribera (Spagna) La spa-
gnola Teresa Ribera, assume la
carica di vicepresidente esecutiva

per una Transizione pulita, giu-
sta e competitiva. Sarà anche
responsabile della politica sulla
Concorrenza. “Guiderà il lavoro
per garantire che l’Europa riman-
ga sulla buona strada per rag-
giungere gli obiettivi stabiliti nel
Green Deal europeo, e che decar-
bonizziamo e industrializziamo
la nostra economia allo stesso
tempo”, ha detto von der Leyen.
Stéphane Séjourné (Francia) Il
francese Stéphane Séjourné, che
ha sostituito al fotofinish Thierry
Breton, protagonista nei giorni
scorsi di una turbolenza lettera di
dimissioni, ricoprirà la carica di
vicepresidente esecutivo per la
Prosperità e la strategia indu-
striale. Sarà anche responsabile

del portafoglio Industria, Pmi e
Mercato unico. “Guiderà il lavo-
ro per creare le condizioni affin-
ché le nostre aziende prosperino,
dagli investimenti e dall’innova-
zione alla stabilità economica, al
commercio e alla sicurezza eco-
nomica”, ha spiegato Ursula von
der Leyen.
Henna Virkkunen (Finlandia)
Vicepresidente esecutiva per la
Sovranità tecnologica, la sicurez-
za e la democrazia. Sarà anche
responsabile del portafoglio sulle
Tecnologie digitali. 
“Chiederò a Henna di esaminare
gli aspetti interni ed esterni della
sicurezza. Ma anche di rafforzare
le fondamenta della nostra
democrazia, come lo stato di
diritto, e proteggerla ovunque
venga attaccata”, ha dichiarato la
presidente dell’esecutivo comu-
nitario.
Roxana Minzatu (Romania)
Vicepresidente esecutiva per le
Persone, le competenze e la pre-
parazione. “Avrà la responsabili-
tà di competenze, istruzione e
cultura, posti di lavoro di qualità
e diritti sociali. Tutto ciò rientra
nell’ambito della demografia.
Roxana guiderà in particolare
un’Unione delle competenze e il
pilastro europeo dei diritti socia-
li. Si concentrerà su quelle aree
che sono cruciali per unire la
nostra società”, ha spiegato von
der Leyen.

La Presidente ha lavorato per ristabilire un equilibro tra uomini (60%) e donne (40%) in ruoli chiave

Commissione Europea: la nuova
squadra di Ursula von der Leyen
La premier Giorgia Meloni: “La nomina di Fitto ribadisce la centralità dell’Italia”
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“Realizzare le riforme e gli investi-
menti concordati stabiliti nei piani di
ripresa e resilienza degli Stati membri
entro la scadenza di spesa del 2026
sarà una sfida significativa e richiede-
rà sforzi costanti da parte di tutti gli
Stati membri e della Commissione.
Vorrei che tu guidassi questo lavoro,
insieme al Commissario per l’econo-
mia e la produttività, e ti concentrassi
sull’attuazione completa e di successo
di NextGenerationEU. Voglio che tu
presti particolare attenzione al dialo-
go con le parti interessate e al coinvol-
gimento delle autorità regionali e
locali”. Si legge nella lettera di missio-
ne inviata ieri da Ursula von der
Leyen a Raffaele Fitto. 
Un ruolo importante con un peso sia
sulla politica interna del paese che su
quella europea e che, com’era preve-
dibile ha aperto alle dichiarazioni
degli esponenti di governo e delle

opposizioni. Da parte sua il premier
Giorgia Meloni, ha salutato con sod-
disfazione l’incarico di Fitto e tutto
quello che rappresenta in termini di
peso politico: “Congratulazioni a
Raffaele Fitto per la nomina a Vice
Presidente Esecutivo della
Commissione europea con delega alla
Coesione e alle Riforme. Un riconosci-
mento importante che conferma il
ritrovato ruolo centrale della nostra
Nazione in ambito UE. L’Italia torna
finalmente protagonista in Europa. In
bocca al lupo Raffaele, siamo certi che
svolgerai benissimo il tuo incarico
nell’interesse dell’Europa e
dell’Italia”. Ha scritto su X la premier
Giorgia Meloni. Soddisfazione anche
da parte del ministro degli Esteri “La
nomina di Raffaele Fitto è un’ottima
notizia che conferma la credibilità ed
il ruolo di peso che l’Italia svolge e
continuerà a svolgere in Europa! Un

successo del governo.
Congratulazioni Raffaele!”, ha scritto
su X il responsabile della Farnesina
Antonio Tajani.
Il co-presidente del gruppo Gruppo
dei Conservatori e Riformisti Europei,
Nicola Procaccini, a Strasburgo, si è
detto orgoglioso della nomina di
Fitto: “La nomina di Fitto ci inorgogli-
sce come italiani perché l’Italia non
aveva un vicepresidente nella scorsa
legislatura, ce l’ha oggi e non è una
semplice vicepresidente ma esecuti-
va. Questa è una grossa responsabili-
tà e mi auguro anche i colleghi di altre
visioni politiche possano convergere
sulla candidatura autorevole di Fitto
che non è solo una candidatura con-
servatrice o di FdI del governo o di
FdI ma è una candidatura italiana. Mi
auguro che i pregiudizi ideologi pos-
sano cedere il passo all’appartenenza
nazionale. Lo vedremo nelle audizio-

ni”. 
Non solo Fitto ma anche a due com-
missari europei sono espressione di
governi di Ecr, “la Repubblica ceca -
ha detto Procaccini - ha ottenuto un
portafoglio importante, quello delle
partnership commerciali, molto pre-
zioso. Raffaele Fitto avrà la delega

sulle Riforme e la Coesione, questo è
un ruolo che un uomo di territorio
come Fitto, saprà interpretare al
meglio”, ha poi concluso Procaccini. 
Caute le dichiarazioni del capodele-
gazione degli eurodeputati del Pd,
Nicola Zingaretti, che vede una avan-
zata dei conservatori in Europa.
“Nasce una Commissione conserva-
trice - ha dichiarato Zingaretti - spec-
chio dei governi europei di questo
momento. 
Un passo indietro. Ci impegneremo
in parlamento per garantire
un’Europa più forte e più umana”.
Poi su Fitto, Zingaretti ha auspicato
che “si liberi dalla retorica anti euro-
peista del governo che lo ha indicato”. 
La presidente del Gruppo
dell’Alleanza Progressista dei
Socialisti e dei Democratici al
Parlamento Europeo, (S&D), Iratxe
Garcìa Pèrez, ha da parte sua com-
mentato così la nomina di Fitto “Il
ruolo di vicepresidente esecutivo ad
un esponente di Ecr (Gruppo dei
Conservatori e Riformisti Europei)
non corrisponde alle nostre richieste
della nostra famiglia politica, Ecr non
era parte della piattaforma politica
che ha appoggiato von der Leyen ed è
qualcosa che ci crea problemi. In ogni
caso lavoreremo con responsabilità e
faremo il nostro lavoro nelle audizio-
ni”.

Avanzano i Conservatori e Riformisti (Ecr) in Europa

Con la nomina di Fitto, Italia protagonista
La delega sull’attuazione del Pnrr, insieme a Dombrovskis,
rappresenta la credibilità e il peso dell’Italia a Bruxelles
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Un massiccio attacco informa-
tico ha sconvolto ieri il Libano.
Secondo i media arabi e israe-
liani, Tel Aviv avrebbe violato
la sicurezza delle milizie sciite
sfruttando una falla nella rete
di cercapersone, trasforman-
dole in veri ordigni esplosivi.
"Dopo aver esaminato tutti i
fatti, i dati e le informazioni
disponibili sull'attacco crimi-
nale avvenuto questo pome-
riggio, riteniamo il nemico
israeliano pienamente respon-
sabile di questa aggressione,
che ha colpito anche civili e ha
causato la morte di numerosi
martiri e numerosi feriti", ha
dichiarato ieri Hezbollah.
Un primo bilancio delle vitti-
me lo ha fornito nel tardo
pomeriggio di ieri il ministro
della Sanità libanese, Firas
Abiad. Durante la conferenza
stampa Abiad ha presentato il
bilancio del massiccio attacco

parlando di almeno 9 morti e
2.800 feriti. Tra le vittime c’è
un bambino e il figlio del
deputato di Hezbollah Ali
Ammar, rimasti uccisi nelle
esplosioni dei cercapersone
avvenute in tutto il Libano. A
riportarlo è stata Al-Arabiya,
precisando che il bimbo è stato
ucciso nella città di Sarein,
nella valle della Bekaa, nel
nord del Paese. Ferito anche
l'ambasciatore iraniano in
Libano, Mojtaba Amani, "Le
sue condizioni generali sono
buone", ha fatto sapere l'amba-
sciata iraniana a Beirut su X.
Si è trattato di quella che è
stata definita da un funziona-
rio di Hezbollah “la più gran-
de violazione della sicurezza
fino ad oggi”.  “I nostri marti-
ri e i nostri feriti rappresenta-
no il simbolo della nostra lotta
e dei nostri sacrifici per
Gerusalemme. Questo nemico

perfido e criminale riceverà
sicuramente la giusta punizio-
ne per questa aggressione cri-
minale". È quanto ha afferma-
to ieri sera Hezbollah in un
secondo comunicato.  
L’attacco informatico coordi-
nato ha innescato l’esplosione
dei cercapersone in dotazione
ai membri della milizia
Hezbollah in varie zone del

Libano, una vera e propria
falla nella rete di sicurezza dei
miliziani, un pericolo da cui
qualche mese fa aveva messo
in guardia proprio il loro lea-
der. Hassan Nasrallah, qual-
che mese fa ha invitato i suoi
combattenti, in particolare
quelli che sono in prima linea
lungo il confine meridionale
del Libano con Israele, a smet-

tere di usare gli smartphone
perché Israele ha la tecnologia
per infiltrarsi e penetrare in
questi dispositivi. 
Intanto ieri il premier israelia-
no, Benjamin Netanyahu, il
ministro israeliano della
Difesa, Yoav Gallant, e i capi
dell’establishment della sicu-
rezza si sono riuniti per con-
sultazioni nella Kyria, cuore
operativo del comando milita-
re israeliano a Tel Aviv, secon-
do quando riportato da Ynet.
La riunione secondo quanto
riportato da The Times of
Israel, gli alti funzionari della
difesa sono stati convocati per
un incontro di emergenza con
i funzionari governativi, per
discutere su come gestire una
potenziale risposta delle mili-
zie di Hezbollah al massiccio
attacco coordinato che ha fatto
esplodere i cercapersone. 
I cercapersone esplosi oggi in

Libano sarebbero stati parte di
una nuova fornitura che gli
uomini di Hezbollah avrebbe-
ro ricevuto nei giorni scorsi.
Lo riporta The Wall Street
Journal, citando fonti informa-
te. Un funzionario del gruppo
ha detto che centinaia di com-
battenti avevano tali dispositi-
vi e ha ipotizzato che un mal-
ware potrebbe aver provocato
il surriscaldamento e la suc-
cessiva deflagrazione degli
stessi. 
Alcune persone, ha racconta-
to, avrebbero sentito che i loro
cercapersone si stavano scal-
dando e li avrebbero gettati
via prima che esplodessero. 
Ieri sera il Consiglio dei mini-
stri libanese ha denunciato
con forza la “criminale aggres-
sione israeliana”, che rappre-
senta una grave violazione
della sicurezza e della sovrani-
tà libanese, riferendosi all'at-
tacco informatico che ha fatto
esplodere i cercapersone in
dotazione ai membri di
Hezbollah in varie zone del
Libano. Nelle esplosioni alme-
no 8 persone sono state uccise
e oltre 2.800 sono rimaste feri-
te. Lo riporta la testata
L'Orient-Le Jour. Il Consiglio
dei Ministri ha aggiunto di
aver “immediatamente avvia-
to contatti con i Paesi interes-
sati e con le Nazioni Unite per
metterli di fronte alle loro
responsabilità rispetto a que-
sta criminalità che non cono-
sce limiti”.
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“Reiteriamo con forza la nostra richiesta affin-
ché la Federazione Russa ritiri immediatamen-
te ogni presenza militare e consenta alle legitti-
me autorità ucraine di riprendere il controllo
della centrale di Zaporizhzhia”, così il sottose-
gretario di Stato agli Esteri Giorgio Silli che ieri
ha guidato la delegazione italiana alla 68esima
Conferenza generale dell'Agenzia internazio-

nale per l'energia atomica (AIEA), che si svolge
dal 17 al 20 settembre a Vienna. Nella sessione
plenaria il sottosegretario ha quindi condanna-
to come prima cosa la presenza illegittima della
Russia presso il sito Zaporizhzhia e ha sottoli-
neato continui rischi per la sicurezza nucleare
derivanti dall'occupazione della centrale. Silli
ha inoltre ribadito l'importanza della presenza

dell'AIEA in Ucraina, confermando il pieno
sostegno dell’Italia alle attività dell'Agenzia e al
suo direttore generale, Rafael Mariano Grossi. 
Gli altri due punti del discorso del sottosegreta-
rio durante la plenaria hanno riguardato il
l’Iran e la Corea del Nord. Silli ha auspicato una
piena collaborazione da parte Teheran, esortan-
dola a collaborare pienamente con l'AIEA sul
dossier nucleare, per un ritorno a una concreta
attuazione del Piano d'azione globale congiun-
to (JCPoA) del 2015. Una ferma condanna,
invece, ha riguardato la Corea del Nord per il
suo programma nucleare e missilistico, che
viola le risoluzioni del Consiglio di Sicurezza
delle Nazioni Unite. 
Silli ha poi evidenziato l'importante contributo
finanziario e politico dell'Italia all’AIEA, ricor-
dando l'imminente appuntamento del World
Fusion Energy Group, che si terrà a Roma il 6
novembre e che rappresenterà un'importante
occasione di confronto sulle potenzialità del-
l'energia da fusione. 

In un incontro a margine, il sottosegretario e il
direttore generale Grossi si sono confrontati sul
tema della sicurezza nucleare nel contesto del-
l’aggressione russa in Ucraina, sul dossier
nucleare iraniano e approfondito la collabora-
zione tra l'Italia e l’AIEA. Il sottosegretario Silli
ha infine partecipato al Forum scientifico
'Atoms4Food - Better Agriculture for Better
Life', inaugurando il padiglione italiano e, insie-
me a Grossi, dando il via ad 'Atoms4Food &
Gender Mainstreaming', un evento co-organiz-
zato dall’Italia e dall’associazione Women in
Nuclear dell’AIEA.

Fino al 20 Settembre la 68esima Conferenza generale dell'Aiea
Plenaria, Silli condanna la presenza
illegittima della Russia a Zaporizhzhia
Il sottosegretario ha esortato Teheran a collaborare pienamente con l'AIEA sul dossier
nucleare, auspicando un ritorno al piano d'azione globale congiunto (JCPoA) del 2015

L’ira di Hezbollah: “Israele riceverà la giusta punizione”

Libano: 9 morti e 2800 feriti
in un grave attacco informatico
Tel Aviv si prepara a gestire una potenziale risposta di Hezbollah
dopo l’attacco coordinato che ha fatto esplodere i cercapersone

Stop al fumo anche in ambienti esterni ed
estensione del divieto anche ai prodotti emer-
genti, come il tabacco riscaldato e le sigarette
elettroniche. Questa in sintesi la raccomanda-
zione arrivata ieri dalla Commissione europea.
Per proteggere meglio le persone dagli effetti

del fumo passivo e dagli aerosol la
Commissione vuole arrivare alla revisione
della raccomandazione del Consiglio sugli
ambienti senza fumo. La nuova iniziativa rac-
comanda agli Stati membri di estendere le poli-
tiche sugli ambienti senza fumo alle principali

aree esterne, per proteggere meglio le per-
sone nell'UE, in particolare bambini e giovani.
Tali aree includono aree ricreative all'aperto,
dove è probabile che i bambini si radunino,
come parchi giochi pubblici, parchi di diverti-
mento e piscine; aree esterne collegate a strut-
ture sanitarie e scolastiche; edifici pubblici; sta-
bilimenti di servizi; fermate e stazioni dei tra-
sporti.
I prodotti che sarebbero interessati da questa
revisione sarebbero quelli che la Commissione

definisce “emergenti”. Si tratta di pro-
dotti a base di tabacco riscaldato
(HTP) e delle sigarette elettroniche,
che raggiungono sempre più giova-
nissimi consumatori. 
L’allerta e la richiesta di revisione
arriva dopo che l'Organizzazione
mondiale della sanità (OMS) ha evi-
denziato gli effetti negativi del-
l'esposizione alle emissioni di secon-

da mano di questi prodotti emergenti, tra cui
gravi problemi respiratori e cardiovascolari. 
I prodotti a tabacco riscaldato (HTP) e le siga-
rette elettroniche hanno aumentato notevol-
mente la loro quota di mercato. Sono spesso
marchiati con affermazioni fuorvianti relative
alla loro presunta sicurezza o utilità come stru-
menti per smettere di fumare. Tuttavia, i loro
potenziali effetti dannosi sono gravi e i loro uti-
lizzatori possono diventare dipendenti dalla
nicotina e spesso finire per usare sia il tabacco
tradizionale che i prodotti emergenti.

Commissione Eu raccomanda di estendere le restrizioni
anche sigarette elettroniche e tabacco riscaldato

Salute: estendere
il divieto di fumo
anche alle aree esterne



In Perù 32 turisti, tra cui 13 italiani,
sono rimasti gravemente feriti quan-
do il loro autobus si è schiantato men-
tre scendeva dall’antica cittadella Inca
di Machu Picchu. Lo riferiscono fonti
di polizia locale, precisando che l’inci-
dente si è verificato lunedì mattina
alle 11.15 (ora locale). Secondo la rico-

struzione dei fatti riportata dal sito
d’informazione Perù 21, con tanto di
video dell’incidente, l’autista ha perso
il controllo e l’autobus e’ precipitato
dalla strada di montagna, tra le curve
6 e 7, che collega la cittadella alla citta’
turistica di Aguas Calientes, cadendo
per circa 15 metri. “Abbiamo 30 turisti

feriti, sono stati tutti portati a Cusco”,
ha dichiarato un funzionario di poli-
zia. Subito dopo l’incidente, la polizia
e i residenti sono intervenuti in aiuto
dei turisti; almeno quattro italiani che
hanno riportato contusioni e fratture
multiple, sono stati ricoverati nel loca-
le ospedale mentre gli altri 9 piu’ lie-

vemente feriti sono sotto sorveglian-
za. A bordo dell’autobus viaggiavano
cittadini peruviani, cileni, messicani,
brasiliani, guatemaltechi, cinesi e un
giapponese. La compagnia di autobus
ha dichiarato che la polizia ha aperto
un’indagine sull’incidente. Il Machu
Picchu, classificato come patrimonio
mondiale dell’Unesco, accoglie una
media di 4.500 visitatori al giorno.
L’antica cittadella, costruita nel XV
secolo dall’imperatore Inca Pachacuti,
si trova a 2.438 metri di altitudine
sulle Ande peruviane, nel dipartimen-
to di Cusco.

Incidente in Perù: coinvolto un bus
30 turisti feriti, tredici sono italiani

Dalle prime luci dell’alba, i
finanzieri del Comando
Provinciale di Bari e BAT stan-
no dando esecuzione a un’or-
dinanza applicativa di misure
cautelari personali in carcere
nei confronti di 9 persone,
emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Trani, su richie-
sta della Procura della
Repubblica alla stessa sede. I
destinatari del provvedimento
cautelare sono indagati, unita-
mente ad altri 30 soggetti
(accertamento compiuto nella
fase delle indagini preliminari
che necessita della successiva
verifica processuale nel con-
traddittorio con la difesa), a
vario titolo e in concorso tra di
loro, per i reati di associazione
per delinquere, truffa aggra-
vata, falso materiale, corruzio-
ne e autoriciclaggio. L’odierna
operazione costituisce l’epilo-
go di un’articolata attività di
indagine, delegata al Nucleo
di Polizia Economico-
Finanziaria di Bari e alla
Compagnia di Trani, che ha
consentito di disvelare l’esi-
stenza di un’organizzazione
dedita al rilascio di titoli di
studio e professionali falsi e/o
comunque non aventi valore
legale nel territorio nazionale,
emessi da sedicenti enti uni-
versitari, nonché da istituti
scolastici di istruzione supe-
riore paritari e scuole profes-
sionali dislocate in varie
Regioni (Lazio, Lombardia,
Calabria e Sicilia). Il modus
operandi avrebbe previsto la
costituzione di società di capi-
tali all’estero (Cipro, Regno
Unito e America Latina) solo
in apparenza abilitate al rila-
scio di titoli di studio “ricono-
sciuti” anche in Italia; le attivi-
tà investigative, di contro,
hanno consentito di accertare
l’inesistenza delle predette
entità giuridiche. In particola-

re, la pluralità di truffe sareb-
be stata realizzata da più strut-
ture associative, tra loro con-
nesse, che avrebbero: - utiliz-
zato siti internet, pagine face-
book e profili whatsapp per
pubblicizzare l’attività e i per-
corsi di studio offerti, nonché
per “reclutare” i potenziali
clienti; - consegnato pergame-
ne rappresentative dei citati
titoli con loghi, Apostille de
L’Aja (asseritamente apposte
da personale della Procura
della Repubblica di Roma),
certificazioni e traduzioni giu-
rate contraffatte/false; - rila-
sciato “certificati di equipol-
lenza” falsamente emessi da
atenei italiani (in particolare
dall’Università Sapienza di
Roma). Nel dettaglio, i princi-
pali indagati avrebbero creato
un polo universitario con base
operativa a Trani, che si sareb-
be avvalso di una “rete” com-
posta da oltre 55 point disloca-
ti su tutto il territorio naziona-
le, utilizzata per reclutare
innumerevoli discenti, aspi-
ranti insegnanti ovvero lau-
reati e diplomati che avrebbe-
ro corrisposto, cadauno, circa
8.000 euro per conseguire un
titolo per accedere a concorsi
pubblici e/o instaurare rap-
porti di lavoro soprattutto nel

settore dell’istruzione (quali
insegnanti di sostegno), conse-
guendo così un profitto illecito
milionario. Le lezioni si sareb-
bero svolte tramite una piatta-
forma web appositamente
creata, su cui era caricato
anche il relativo materiale
didattico, di dubbia validità e
veridicità, e al termine dei vari
corsi sarebbero stati distribuiti
i plichi contenenti le pergame-
ne, artatamente create dall’or-
ganizzazione, attestanti il con-
seguimento del titolo; in alcu-
ni casi la consegna è avvenuta
nel corso di eventi apposita-
mente organizzati presso un
hotel di Roma. Nel corso delle
investigazioni è stato altresì
rilevato l’inoltro via pec al
Ministero dell’Università e
della Ricerca (MUR) di centi-

naia di richieste di riconosci-
mento dei titoli universitari,
prive di qualsiasi documenta-
zione a supporto, strumentali
esclusivamente all’ottenimen-
to di una ricevuta di protocol-
lo - generata in automatico dal
sistema informatico del dica-
stero - da utilizzare illecita-
mente per ottenere un tempo-
raneo incarico di insegnamen-
to. A seguito di contrasti sorti
a causa della spartizione dei
profitti illeciti, il gruppo crimi-
nale si sarebbe successivamen-
te diviso in tre distinte compa-
gini: - la prima avrebbe offer-
to, nel territorio tranese, per-
corsi formativi professionali
attraverso la costituzione di
altre imprese ed aggregandosi
a nuovi soggetti; - la seconda
avrebbe perpetrato il sistema

fraudolento costituendo un
nuovo “polo” a Foggia - avva-
lendosi di ulteriori società e
associazioni culturali - e acqui-
sendo le quote di un’universi-
tà privata albanese per mezzo
della quale garantire il conse-
guimento di titoli di studio
sempre non aventi valore
legale in Italia. In questo con-
testo due degli indagati avreb-
bero corrotto un funzionario
governativo albanese al fine di
garantirsi l’attivazione e la
favorevole conclusione del
procedimento di accredita-
mento dell’istituto; - la terza,
grazie anche all’apporto ope-
rativo di un avvocato del foro
di Reggio Calabria, avrebbe
proposto ai discenti truffati
dal gruppo foggiano la conse-
gna di una pergamena, creata
ad hoc, in sostituzione di quel-
la già ricevuta, dietro il paga-
mento di una somma oscillan-
te tra i 500 e i 2.500 euro.
Fondamentali, ai fini dell’ac-
certamento delle condotte
truffaldine, sono risultati i
riscontri operativi acquisiti
attraverso: - l’escussione in atti
di un significativo campione
di clienti (circa 50), che hanno
descritto il “modus operandi”
del gruppo criminale fornen-
do utili elementi informativi

per individuare i “tariffari
praticati”; - le intercettazioni
telefoniche ed ambientali,
opportunamente attivate nei
confronti dei principali sog-
getti investigati; - la preziosa
collaborazione del MIUR,
dell’Università Sapienza e
degli altri soggetti pubblici
e/o privati richiamati nella
documentazione ingannevol-
mente predisposta. Gli ingenti
proventi illeciti conseguiti,
oggetto dell’odierno provve-
dimento di sequestro, quanti-
ficati complessivamente in
circa 10 milioni di euro, sareb-
bero poi stati reinvestiti nel-
l’attività criminosa, nell’acqui-
sto di beni mobili (tra cui
un’autovettura di lusso del
tipo Maserati) ed immobili
(opportunamente “schermati”
dall’intestazione a persone
giuridiche). Parallelamente, ai
sensi dell’art. 321, co. 1 c.p.p.,
sono state sottoposte a seque-
stro impeditivo le quote socia-
li di 8 imprese, con la conse-
guente nomina di un ammini-
stratore giudiziario, e sono in
corso di esecuzione decine di
perquisizioni personali e loca-
li in tutta Italia. Le società
coinvolte sono state, altresì,
segnalate per i profili di
responsabilità amministrativa
dipendente da reato. La pre-
sente indagine costituisce una
rilevante testimonianza del
costante presidio esercitato
dalla Procura della Repubblica
di Trani - in sinergia con la
Guardia di Finanza di Bari e
Barletta - a contrasto dei reati
contro il patrimonio e la fede
pubblica nonché a tutela della
legalità e del buon andamento
della Pubblica
Amministrazione.
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Gdf Bari: ordinanza applicativa di misure cautelari personali in carcere per 9 soggetti
e sequestri patrimoniali di beni per un valore complessivo di circa 10 milioni di euro
Associazione per delinquere, corruzione
truffa aggravata, falso e autoriciclaggio

C redit: Imagoeconomica

Al 16 settembre 2024 il numero dei dete-
nuti  presenti nelle carceri italiane è di
61.840 persone su 46.929 posti disponi-
bili, con un indice di sovraffollamento
del 131,77%. È quanto emerge dal report
del Garante nazionale delle persone
private della libertà.

67 suicidi dall’inizio dell’anno
Sono 67 i detenuti che dall’inizio del-
l’anno si sono suicidati nelle carceri ita-

liane. È quanto rileva il report del
Garante nazionale delle persone private
della libertà. Il dato è aggiornato al 16
settembre, e due dei 67 suicidi sono
avvenuti all’esterno dell’istituto di
reclusione. Nello stesso periodo del
2023 i detenuti che si erano tolti la vita
erano 48, con un aumento di 19 casi. -
Analizzando i dati personali dei detenu-
ti che si sono tolti la vita, si rileva che
delle 67 persone morte per suicidio 65

erano uomini e 2 donne. Riguardo alla
nazionalità, 36 erano italiane (pari al
54%) e 31 straniere (pari al 46%), prove-
nienti da 15 diversi Paesi. Le fasce d’età
più presenti sono quelle tra i 26 e i 39
anni (30 persone) e tra i 40 e i 55 anni (18
persone); le restanti si distribuiscono
nelle classi 18-25 anni (7 persone), 56-69
anni (11 persone) e ultrasettantenni (1
persone). L’età media delle persone che
si sono suicidate è di circa 40 anni.

Carceri: 61.840 detenuti, 
sovraffollamento al 131,77%
I posti disponibili sono 46.929. È quanto emerge dal report
del Garante nazionale delle persone private della libertà C redit: AP/LaPresse
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Cruciale per il decollo economico del paese l’ingresso nell’Organizzazione Mondiale del Commercio
Cina, l’ingresso nei mercati occidentali
sta rimodellando la globalizzazione

Era il 16 settembre 2022 quan-
do Mahsa Zhina Amini, una
ragazza curda di 22 anni,
muore in un ospedale a
Teheran dopo 72 ore di coma.
L’hanno ridotta così i calci e i
pugni della polizia morale del
regime per una ciocca di
capelli che le esce dal velo. Da
quel giorno, migliaia di per-
sone scendono per le strade
per chiedere la fine del regi-
me. 
“La polizia morale non avreb-
be dovuto affrontare (le
donne). Farò in modo che non
le disturbino”, è la promessa
fatta Masoud Pezeshkian
durante la prima conferenza
stampa da quando è stato
eletto presidente dell’Iran in
luglio. Il neo presidente ha
garantito che la polizia mora-
le non “disturberà” più le
donne, una promessa che
arriva nel secondo anniversa-
rio della morte di Mahsa
Amini. Una intenzione reale,
o solo parole per frenare il
movimento di protesta nato
dopo la morte in carcere della
ragazza, represso con violen-
za dal suo predecessore con
conseguenti critiche della
comunità internazionale?
Nulla dopo la nascita di que-
sto movimento è più come
prima. La trasformazione si è

verificata nelle prospettive
del futuro e nella coscienza
del popolo sui diritti delle
donne. Il passo verso questo
cambiamento, rispetto ad
altre riforme che hanno a che
fare con la sfera politica,
sociale e culturale, è stato
notevole. L’hijab obbligatorio,
uno degli ultimi e più impor-
tanti simboli dell’ideologia
del regime religioso, è ora
condannato o messo in
discussione, da intellettuali e
gruppi politici e sociali laici,
ma anche da segmenti reli-
giosi della società. L’opinione
pubblica non lo vede più
come un obbligo religioso ma
come uno strumento di
oppressione sulle donne. La
lotta contro questo fenomeno
non è solo per rivendicare il
diritto delle donne di vestirsi
come vogliono, ma anche per
contrastare la dominazione
della dittatura teocratica. La
democrazia non esiste senza i
diritti delle donne.
Affrontare l’oppressione e la
discriminazione contro le
donne è una questione essen-
ziale. Ignorarla priverà metà
della popolazione del Paese
dei propri diritti e ritarderà la
realizzazione della democra-
zia.
Il Presidente Pezeshkian si è

proposto agli iraniani come
un riformista, erede di quel
riformismo tentato da
Khatami nel suo mandato dal
3 agosto 1997 al 3 agosto 2005
(Pezeshkian è stato il suo
Ministro della Salute), reso
inutile poi dal successore
Mahmud Ahmadinejad. Ma
non per questo aspetto inviso
alla Guida Spirituale Ali
Khamenei e allo stesso tempo
capace di parlare a diverse
componenti della società ira-

niana. Da qui promesse come
quella sulla polizia morale e
l’assicurazione di un allenta-
mento alle restrizioni online,
in particolare sui social
media. Mosse per ingraziarsi
quella componente più giova-
ne e più influenzata
dall’Occidente nel Paese isla-
mico.Il presidente ha poi
aperto a negoziati con
l’Occidente, aggiungendo
però che l’Iran “non si pie-
gherà mai” alle pressioni.

“Noi non siamo in conflitto
con nessuno”, ha chiarito il
presidente, quindi la sua
Amministrazione è pronta a
dialogare con l’Occidente
anche su temi controversi e
punta ad espandere le rela-
zioni con i Paesi vicini, anche
con l’Arabia Saudita per
migliorare l’economia. 

Per quanto riguarda gli Stati
Uniti prima Washington deve
dimostrare di essere pronta a
negoziare in buona fede e di
voler rispettare i propri obbli-
ghi internazionali. Secondo il
presidente iraniano fino ad
oggi gli americani ci hanno
“chiuso tutte le strade”.

M.B.

L’Iran cambia atteggiamento con le donne
Lo conferma il Presidente Masoud Pezeshkian

L’ingresso della Cina
nell’Organizzazione mondiale
del commercio (OMC) nel 2001
è stato un momento cruciale
per il decollo economico del
paese. Questo evento ha segna-
to l’integrazione formale della
Cina nel sistema economico
mondiale che ha inaugurato
una nuova era di globalizza-
zione. L’adesione del paese
all’OMC ha innescato una rapi-
da liberalizzazione del com-
mercio internazionale, ridu-
cendo le barriere commerciali.
Questa mossa si è rivelata alta-
mente vantaggiosa sia per
l’economia globale che per
quella cinese, sottolineando la
crescente influenza della Cina
sul sistema economico interna-
zionale e ispirando ottimismo
sul suo futuro.
Il successo delle aziende cinesi
può essere attribuito a due fat-
tori principali. In primo luogo,
hanno imparato rapidamente e
poi hanno gareggiato con suc-
cesso con le aziende occidenta-
li assorbendo una preziosa
esperienza e superando i loro
concorrenti attraverso innova-

zione, scoperte e invenzioni. In
secondo luogo, la presenza
della Cina nei mercati globali
ha facilitato il flusso di cono-
scenza, tecnologia e capitali nel
paese che ha alimentato il
boom delle esportazioni a
lungo termine della Cina.
Questa esposizione globale e
l’accesso ai mercati internazio-
nali sottolineano l’importanza
dell’integrazione economica e
hanno svolto un ruolo signifi-
cativo nell’emergere di molte
aziende nazionali come leader
globali nei loro settori. Ad
esempio, Huawei, Baidu e
Tencent hanno eccelso nel-
l’elettronica e nelle telecomuni-
cazioni, mentre Alibaba, BYD e
Contemporary Amperex
Technology hanno lasciato il
segno nell’e-commerce, nei vei-
coli elettrici e nelle batterie.
Perdendo la loro competitività,
i paesi occidentali hanno ini-
ziato a usare sanzioni e restri-
zioni commerciali per proteg-
gere i loro mercati nazionali,
distruggendo così le fonda-
menta dell’ordine economico
mondiale consolidato. Per rea-

zione, le aziende cinesi hanno
iniziato a costruire stabilimenti
di produzione in Paesi amici
come Irlanda, Ungheria,
Messico, Singapore e Vietnam
per aggirare le barriere discri-
minatorie. Questo approccio
ha portato a numerosi progetti
di successo, poiché solo nell’ul-
timo anno gli investimenti in
tali iniziative hanno superato i
18 miliardi di dollari. Con ciò, i
politici statunitensi ed europei
non solo sono consapevoli, ma
stanno diventando sempre più
cauti riguardo alle potenziali

scappatoie del mercato man
mano che questa tendenza
prende piede, evidenziando le
sfide che devono affrontare.
Mentre il commercio e gli inve-
stimenti tra Stati Uniti e Cina
sono diminuiti, uno studio del
Fondo Monetario
Internazionale ha evidenziato
il ruolo crescente e fondamen-
tale dei “paesi di collegamen-
to”. Queste nazioni, che fungo-
no da intermediari o ponti tra
la Cina e i mercati occidentali,
stanno rimodellando il panora-
ma economico globale e dimo-

strando la loro crescente
importanza. Perché gli investi-
tori cinesi scelgono questi
“paesi di collegamento”? Ad
esempio, Singapore e Vietnam
godono di vantaggi significati-
vi attraverso i loro accordi bila-
terali di libero scambio con gli
Stati Uniti. Il Regional
Comprehensive Economic
Partnership (RCEP) consento-
no l’esportazione di beni e ser-
vizi da questi paesi negli Stati
Uniti con zero tariffe, renden-
doli partner convenienti per
servire il mercato americano.
Questa intuizione strategica,
una testimonianza dell’acume
imprenditoriale cinese, sta
rimodellando il panorama eco-
nomico globale. La partecipa-
zione del Messico all’accordo
Stati Uniti-Messico-Canada ha
anche aperto nuove opportuni-
tà per gli investimenti cinesi.
Questo accordo consente il
libero scambio di prodotti tra i
paesi, portando a un aumento
significativo degli investimenti
diretti esteri (IDE) della Cina in
Messico. Da 500 milioni di $ tra
il 2000 e il 2004, gli investimen-

ti sono cresciuti fino a 2,5
miliardi di $ nel 2022. Sebbene
questa cifra sia in calo rispetto
al picco di quasi 6 miliardi di $
nel 2016, è comunque più del
doppio dell’importo del 2018 e
continua a crescere.
Considerazioni simili sono rile-
vanti per Irlanda e Ungheria.
Entrambi i paesi fanno parte
dell’UE, che ha un mercato
unico per i suoi 27 stati mem-
bri. Se i prodotti vengono fab-
bricati e venduti all’interno
dell’UE, le tariffe imposte dal
blocco sui prodotti importati
dalla Cina non si applicano. Il
commercio dell’Irlanda con la
Cina è triplicato negli ultimi
cinque anni ed entrambe le
parti desiderano fortemente
aumentare gli investimenti.
Nel frattempo, secondo uno
studio del think tank Mercator
Institute for China Studies con
sede a Berlino, l’Ungheria è
destinata a ricevere il 44 per-
cento di tutti gli IDE cinesi in
Europa nel 2023, superando gli
investimenti in Germania,
Francia e Regno Unito.

Mariagrazia Biancospino

Foto C redit: La Presse
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Superluna con eclissi parziale,
domani mattina seconda del 2024
Attesa per la seconda delle quattro Superlune
del 2024, che stamani mattina si manifesterà
con una piccola eclissi parziale. Sarà
visibile all’occhio nudo
dall’Europa, l’Africa e
l’America e si presen-
terà come un piccolo
morso nel disco
lunare. Sarà il
p e n u l t i m o
degli impor-
tanti eventi
astronomici
indicati nel
c a l e n d a r i o
2024, che si
c o m p l e t e r à
con un’eclissi
anulare di Sole
il 2 ottobre, visi-
bile solo in alcune
località del
Sudamerica. La
Superluna si potrà osserva-
re, ad esempio, dalla Spagna
dalle 4:12 (ora locale), raggiungerà il suo
massimo alle 4:44 e la Luna recupererà tutto il
suo splendore alle 5:18, secondo i dati del
National Geographic Institute (Ign). Tuttavia,
in base alle previsioni meteo, le nubi impedi-
ranno in molti luoghi questa contemplazione.
L’eclissi provocherà un leggero oscuramento -
appena percettibile ad occhio nudo - dell’intero

disco lunare durante la fase di “penombra” e
apparirà un piccolo morso durante la fase “par-

ziale”, anche se questo interesserà
appena il 3,5 % della superfi-

cie visibile della stella,
come sottolineano

diversi siti specializ-
zati in osservazio-

ne astronomica.
L’eclissi lunare,
che si verifica
quando la
Terra si frap-
pone tra il
Sole e la
Luna, gene-
rando un

cono d’ombra
che in questo

caso sarà molto
piccolo; non ha

carattere eccezionale
poiché ogni anno si

ripetono tra quattro e sette
volte, ma può essere particolar-

mente sorprendente quando coincide
con una delle quattro Superlune del 2024. Le
Superlune si verificano quando la fase comple-
ta del satellite coincide con il suo massimo
avvicinamento alla Terra durante il percorso
ellittico che descrive durante la sua orbita, il
che fa apparire la stella molto più grande e
luminosa alla vista.
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L’agenzia spaziale ha studiato
le origini dell’antica roccia
spaziale: un asteroide più
grande dell’Empire State
Building è in rotta di collisione
diretta con la Terra.
Soprannominata Bennu, la
massiccia roccia spaziale di 4,5
miliardi di anni dovrebbe
effettuare un sorvolo ravvici-
nato nell’anno 2182. Mentre
l’agenzia spaziale ha affermato
che c’è solo una probabilità
dello 0,05 percento che Bennu

entri in collisione con il nostro
pianeta, la NASA sta lavoran-
do ai preparativi per questo
potenziale risultato.
Nell’ottobre 2022, l’agenzia
spaziale ha eseguito il suo
primo Double Asteroid
Deflection Test (DART) quan-
do ha modificato con successo
la traiettoria dell’asteroide
Dimorphos schiantandosi deli-
beratamente contro di esso con
un veicolo spaziale. Questa
settimana, gli scienziati hanno

rivelato che anche la forma
dell’asteroide è stata modifica-
ta in modo significativo.
“L’intera forma dell’asteroide
è cambiata, da un oggetto rela-
tivamente simmetrico a un
‘ellissoide triassiale’, qualcosa
di simile a un’anguria oblun-
ga”, ha affermato Shantanu
Naidu del Jet Propulsion
Laboratory della NASA. La
NASA ha anche precedente-
mente preso contatto con
Bennu, che si è avvicinato alla

Terra almeno sei volte da
quando è stato scoperto per la
prima volta nel 1999. A settem-
bre 2023, la sonda spaziale
OSIRIS-REx è tornata sulla
Terra da un viaggio di sette
anni e di quasi 3,9 miliardi di
miglia per raccogliere campio-
ni dalla superficie del primiti-
vo asteroide vicino alla Terra.
Gli scienziati sperano che le
scoperte possano aiutarli a
imparare come deviare aste-
roidi potenzialmente pericolo-

si e saperne di più sulla forma-
zione del nostro sistema sola-
re. In una recente analisi di
Bennu, gli scienziati
dell’Università dell’Arizona
hanno identificato nella massa
dell’asteroide il fosfato di
magnesio, che può essere tro-
vato negli oceani della Terra, e
la glicina, un ingrediente cru-
ciale delle proteine. Hanno
anche identificato minerali
contenenti acqua, tra cui car-
bonati, solfiti, olivina e magne-

tite, nonché composti alterati
dall’acqua noti come fillosilica-
ti. Ciò supporta le teorie secon-
do cui Bennu potrebbe aver
avuto origine da un mondo
coperto dall’oceano con condi-
zioni adatte alla vita. “Siamo
ancora agli albori di questo
lavoro molto meticoloso”, ha
detto Tim McCoy, curatore di
meteoriti presso lo
Smithsonian’s National
Museum of Natural History,
all’agenzia di stampa in merito
allo studio dei campioni. “C’è
molto che non sappiamo”. I
campioni di Bennu sono ora
esposti al pubblico in Texas,
Arizona e Washington, D.C.
Da allora, la sonda spaziale
OSIRIS-REx ha intrapreso una
nuova missione per studiare
l’asteroide Apophis ed è stata
rinominata OSIRIS-APEX.

Mariagrazia Biancospino

C redit: LaPresse

La NASA si prepara all’impatto
sulla Terra di un asteroide grande
quanto l’Empire State Building

Cinque sorelle identiche che
nacquero premature in un pic-
colo villaggio in Ontario,
Canada, nel maggio del 1934.
Il quintetto era un fenomeno
che faceva soldi negli anni ‘30
e ‘40, esposto come curiosità
pubblica, mentre le vite priva-
te delle gemelle erano segnate
da miseria e presunti abusi da
parte delle persone più vicine a loro. Il 28 mag-
gio 1934, in una fattoria nel villaggio di
Corbeil, Ontario, vicino al confine con il
Quebec, una madre franco-canadese, Elzire
Dionne, diede alla luce cinque bambine identi-
che: Annette, Emilie, Yvonne, Cecile e Marie.
Nate prematuramente di almeno due mesi,
ogni bambina era abbastanza piccola da essere
tenuta in una mano; insieme pesavano solo 14
libbre. Pochi si aspettavano che sarebbero
sopravvissute... Ma lo fecero e divennero le
prime cinque gemelle sopravvissute all’infan-
zia. Presto il mondo si riferì alle cinque gemel-
le Dionne come “bambine miracolose” e
divennero un simbolo mondiale di forza d’ani-
mo e gioia durante la Grande Depressione. Le
bambine stesse divennero un’attrazione turi-
stica. Nel 1937, circa 3.000 visitatori passavano
ogni giorno attraverso il complesso ospedalie-
ro “Quintland” dove le sorelle venivano accu-
dite. Hollywood sfruttò la loro fama e negli
anni ‘30 furono girati quattro film su di loro,
tutti con un lieto fine. Ma la vita reale delle cin-
que gemelle Dionne fu in gran parte infelice. Il
27 maggio 1935, il governo provinciale
dell’Ontario aveva portato via le cinque sorelle
ai loro genitori, dopo che il padre, Oliva, aveva
firmato un contratto per esporre le bambine
all’Esposizione universale di Chicago. Sebbene
Oliva avesse annullato il contratto un giorno
dopo averlo firmato, le autorità intervennero
comunque per proteggere le bambine. Eppure
fu sotto la custodia dello Stato che le bambine
divennero la più grande attrazione turistica del
Canada. Durante l’infanzia delle bambine, le
infermiere le portavano sul balcone di una nur-
sery e le mostravano una alla volta a una folla
sottostante, con i loro nomi scritti su un carton-
cino. Nei media, l’educazione delle bambine
era descritta come privilegiata, con assistenza
infermieristica 24 ore su 24 e una piscina e un
parco giochi tutti loro. Ma in realtà il loro parco
giochi era circondato da vetrate che consenti-
vano ai visitatori di vederle tre volte al giorno.
Nella loro autobiografia del 1963, We Were
Five, scrissero di essere state isolate dagli altri

bambini durante la loro edu-
cazione. “Abitavamo al centro
di un circo”, scrissero. “Un
luna park ambientato nel bel
mezzo del nulla”. Secondo
alcune stime, Quintland portò
alla provincia dell’Ontario
fino a 500 milioni di dollari in
meno di un decennio. “Il
denaro era il mostro”, dissero

in We Were Five, “Molti intorno a noi non riu-
scirono a resistere alla tentazione”. Sebbene i
genitori vivessero dall’altra parte della strada
rispetto a Quintland, la coppia si sentiva sgra-
dita lì e divenne una visitatrice sporadica.
“Non ci conoscevamo”, ha ricordato Cecile. A
9 anni, la coppia Dionne riconquistò le bambi-
ne dopo un’aspra battaglia per la custodia, ma
la nuova casa delle bambine era “la casa più
triste che avessimo mai conosciuto”, hanno
scritto in seguito. Non percepivano i genitori
come salvatori di Quintland; arrivarono a
vedere la madre come poco amorevole e il
padre come un controllore, persino tirannico.
A 18 anni, le sorelle Dionne lasciarono casa,
interrompendo quasi ogni contatto con la fami-
glia. Emilie divenne suora e morì di crisi epilet-
tiche nel 1954. Tre si sposarono e ebbero figli,
ma divorziarono. Marie morì di coaguli di san-
gue nel 1970. A metà degli anni Novanta, le tre
sorelle rimaste Annette, Cecile e Yvonne scris-
sero nel loro libro “The Dionne Quintuplets:
Family Secrets” che il padre aveva abusato di
loro quando le portava da sole in macchina.
Nonostante gli enormi guadagni generati dalle
cinque gemelle come curiosità pubblica, nel
1941, quando le ragazze avevano 7 anni, nel
loro fondo fiduciario era stato versato solo 1
milione di dollari; quando compirono 21 anni
e divennero idonee a ricevere i fondi, ne resta-
vano solo 800.000. La loro vita protetta non le
aveva preparate al mondo reale e quando
erano sole, Cecile disse che le ragazze avevano
difficoltà a distinguere un nichelino da un
quarto di dollaro. I fondi che erano stati affida-
ti a loro alla fine scomparvero e quando
Annette, Cecile e Yvonne raggiunsero i sessan-
t’anni, vissero insieme fuori Montreal con un
reddito complessivo di 746 $ al mese. Nel 1998,
chiesero al governo canadese di risarcirle per i
soldi del fondo fiduciario che erano andati
persi o sottratti. La prima risposta del governo
includeva un’offerta di 2.000 $ al mese, ma
dopo una protesta pubblica, fu raggiunto un
accordo di 4 milioni di $.

M.B.

Le cinque gemelline Dionne:
vita difficile a causa della fama

C redit: Imagoeconomica
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Continuiamo ad essere il punto di riferimento per la moda, l'eleganza ed il lusso

Il valore del “Made in Italy”
Il Made in Italy è la carta di
identità e di presentazione della
bellezza e della fantasia artistica
del nostro paese. Sono tre paro-
le che identificano subito un
“brand” simbolo di grande pre-
gio, un’immagine dal valore
estetico molto elevato che ci
caratterizza rispetto a qualsiasi
altro paese al mondo. Made in
Italy è il vestito e l'accessorio di
classe dallo stile ricercato, è il
gioiello fatto a mano impreziosi-
to da una storica tradizione arti-
gianale, è il cibo di prima scelta
e l'Italian lifestyle.
Made in Italy è tutto questo e
molto di più, perché rappresen-
ta quei prodotti italiani che dal
punto di vista qualitativo e fun-
zionale raggiungono l'eccellen-
za in molti settori. "La bellezza è
la migliore lettera di raccoman-
dazione" diceva Aristotele. E
l'Italia di bellezze ne ha davvero
tante, forse troppe rispetto alla
capacità di gestirle, custodirle e
conservarle. Siamo talmente
abituati ad avere davanti agli

occhi i nostri incommensurabili
tesori, che quasi neanche ce ne
accorgiamo, rendendoci poi
conto dello stupore e dell’ammi-
razione che continuano a susci-
tare agli occhi del mondo. 
l’Italia è uno dei pochi, se non
l’unico paese al mondo che può
vantare una stratificazione stori-
co-artistica e culturale talmente
estesa e profonda da non pre-
sentare praticamente alcuna
soluzione di continuità dalla
remota preistoria alla contem-
poraneità; ciò ha prodotto un
patrimonio estetico ed ambien-
tale che, com’è risaputo, rappre-
senta la quota maggiore di quel-
lo mondiale. Al 2024 i siti italia-
ni inseriti dall'UNESCO  nella
lista del patrimonio mondiale
dell'umanità  sono 60, mentre 32
le candidature per nuove iscri-
zioni. 54 siti sono di tipo cultura-
le e 6 di tipo naturale; 7 di essi
sono parte di siti transnazionali.
Ciò rende l'Italia sia il Paese con
il maggior numero di patrimoni
di tipo culturale, sia quello con il

maggior numero di patrimoni
in assoluto.
L'Italia è un Paese che non teme
il confronto globale perché ha
radici solide, che sono state
piantate in un terreno reso ferti-
le da storia, cultura e tradizioni
che hanno prodotto uno stile
unico ed inimitabile. Ancora
oggi, in un’era di innovazioni
continue, il Made in Italy riesce
ad affermarsi nel mondo per la

sua capacità di evocare bellezza,
stile ed eleganza. Questo è ciò
che comunichiamo con tutti i
brand che hanno reso famoso il
marchio italiano nel mondo.
Artigianalità, buon gusto, atten-
zione ai dettagli, qualità, creati-
vità, manifattura, passione, stile,
unicità! L’obiettivo è quello di
affermare all’estero l’identità di
un Made in Italy di cui vengano
messi in risalto i tratti più attua-

li, più rispondenti alle realtà e
alle varietà dei territori, affinché
le vocazioni, i prodotti, le tradi-
zioni ed il know-how possano
emergere e competere a pieno
titolo sul mercato internaziona-
le.
In tantissime parti del mondo,
noi italiani continuiamo ad esse-
re il punto di riferimento per la
moda, l'eleganza ed il lusso.
Malgrado la poca capacità del

Sistema Italia di comunicare i
propri punti di forza in maniera
efficace, il “brand” Made in Italy
rappresenta una vera e propria
forza in grado di proiettare
all’estero le imprese italiane. Nel
mondo non siamo ancora perce-
piti come un Paese completa-
mente in grado di mettere a
sistema le virtualità dei singoli.
Lo sforzo che dovrà caratteriz-
zare l’Italia nei prossimi anni
dovrà quindi essere fortemente
concentrato sul lavoro di squa-
dra, a tutti i livelli. Dobbiamo
costruire l’immagine di un
Sistema Paese che si muove in
modo unito e coerente.
L’obiettivo è quello di affermare
all’estero l’identità di un Made
in Italy di cui vengano messi in
risalto i tratti più attuali, più
rispondenti alle realtà e alle
varietà dei territori, affinché le
vocazioni, i prodotti, le tradizio-
ni ed il know-how possano
emergere e competere a pieno
titolo sul mercato internaziona-
le.

di Mario Ciotti

Non si è parlato solo di busi-
ness, ma anche dei buoni
rapporti tra Italia e Cina,
consolidati dalla recente
visita del Presidente del
Consiglio Giorgia Meloni.
L’occasione, la presentazio-
ne di quella che è conosciuta
come la più grande fiera del-
l’approvvigionamento del
pianeta, giunta alla 136à edi-
zione e che si svolge ogni
anno a Canton. L’imponente
città portuale del sud della
Cina, che grazie anche alla
sua posizione strategica
richiama imprenditori da
ogni parte del mondo inte-
ressati a farsi conoscere
all’interno di un mercato in
continua espansione. Le
tante opportunità che offre
al commercio globale sono
state illustrate nel corso di
un convegno tenutosi a
Roma, il 16 settembre scor-
so, nella sala conferenze del
Leon's Place Hotel. Molto
apprezzati i saluti istituzio-
nali da parte di Xu Yuhong,
consigliere economico
dell’Ambasciata della
Repubblica Popolare Cinese
a Roma, la quale ha illustra-
to ai presenti l’implementa-
zione delle opportunità di
cooperazione nei settori del-
l’agricoltura, dell’ambiente
e della medicina tra Italia e
Cina. I collegamenti aerei tra
i due Paesi hanno raggiunto
i 60 voli settimanali e dal 26
settembre verrà inaugurata
la tratta Venezia Shanghai.
La Sig.ra Xu ha quindi esor-
tato le aziende italiane ad
essere presenti a questo

importante appuntamento.
E’ stata poi la volta di
Mauro Pellegrini, coordina-
tore ufficio marketing della
Confcommercio, autore di
un’attenta disamina, tesa a
fornire importanti indica-
zioni per le aziende italiane
interessate a partecipare alla
fiera di Canton, le quali
avranno al loro fianco
l’esperienza e la professio-
nalità fornita dalla
Confcommercio. Si è poi
passati al focus del conve-
gno con l’intervento di Sun
Bin, vice direttore generale
del China Foreign Trade
Centre. Il compito di mode-
rare gli oratori è stato affida-
to a Federico Pasini, COO
Italy China Council
Foundation. Jiang Xu,
Presidente della filiale di
Bank of China a Milano e Gu
Sui direttore generale di
China Southern Airlines
Roma, hanno spiegato ai

numerosi presenti l’impor-
tante ruolo, delle loro azien-
de sul nostro territorio. 
L'apertura della 136a Fiera
di Canton è prevista per il 15
ottobre, con una scala espo-
sitiva totale di 1,55 milioni
di metri quadrati e fornirà
agli acquirenti globali una
piattaforma di trading one-
stop con una varietà com-
pleta di esposizioni e pro-
dotti di qualità con prezzi
competitivi e servizi conve-
nienti, efficienti e affidabili.
Il punto saliente è una
migliore struttura espositi-
va, che si concentra sulla
"produzione avanzata".
Oltre ai settori convenziona-
li come macchinari, hardwa-
re, strumenti, apparecchia-
ture di illuminazione e pro-
dotti elettrici ed elettronici,
verranno presentati un gran
numero di tecnologie
all'avanguardia e prodotti
intelligenti. Saranno esposti
veicoli a nuova energia e
mobilità intelligente.
Ampio spazio alle nuove
risorse energetiche per una
migliore qualità della vita
domestica e materiali da
costruzione e decorativi per
la casa. L'area di oltre
130.000 metri quadrati è in
grado di soddisfare piena-
mente le esigenze diversifi-
cate degli acquirenti globali
alla ricerca di nuovi prodot-
ti richiesti dal mercato.
All'insegna del "Better Life",
ampio spazio viene riserva-
to all’esposizione di prodot-
ti per la salute e la ricreazio-
ne, giocattoli per bambini e
neonati, senza tralasciare
maternità e moda.

È ormai il quarto partern commerciale europeo
La Cina guarda sempre
con più interesse all’Italia



Il “Turismo delle Radici” o
“Turismo delle origini” o
“Turismo di ritorno” coinvolge
tutte quelle persone che tornano
verso il Paese di origine della
propria famiglia per riavvici-
narsi alla propria storia e rivive-
re esperienze legate all'infanzia
o all'identità culturale.
L'obiettivo è la riscoperta a tutto
tondo dei luoghi di provenien-
za, consentendo ai visitatori di
riappropriarsi della cultura
delle loro origini per far visita a
quei luoghi che videro partire i
propri antenati. Sarà l’occasione
per far scoprire il nostro Paese
ai tantissimi connazionali che
hanno lasciato l’Italia tanti anni
fa o magari non l’hanno mai
visitata. Un turismo intelligente
e sostenibile, contrariamente a
quello massificato e “mordi e
fuggi” che spesso ha creato più
problemi che soluzioni alle
nostre città d’arte e alle stesse
bellezze naturalistiche delle
quali l’Italia è ricca. Il Governo
ha messo in campo un'attività
di diplomazia forte e innovati-
va. Attraverso un'azione di
sistema, si vuole portare i tantis-
simi turisti che visitano ogni
anno l’Italia a scoprire le straor-
dinarie realtà del nostro Paese.
L'aumento di circa il 30% rispet-
to allo scorso anno dei turisti
stranieri, dimostra l’eccezionale
attrattività che l’Italia esercita.

Una ricerca dell’Osservatorio
delle radici italiane, nata nel-
l’ambito delle attività del
Tavolo tecnico istituito sul tema
dal Ministero degli Esteri italia-
no, ha coinvolto in tutto il

mondo quasi venticinquemila
persone, conferma alla tesi di
quanti credono nello straordi-
nario potenziale che potrebbe
derivare dalle nostre grandi
comunità residenti all’estero

per lo sviluppo dell’Italia dei
prossimi decenni, soprattutto
per quanto concerne la rivitaliz-
zazione delle aree interne e dei
piccoli borghi. A loro è dedicato
il progetto “Turismo delle radi-

ci”, inserito nel Piano Nazionale
di Ripresa e Resilienza (PNRR).
L'economia che gira intorno al
turismo è la ricchezza del nostro
patrimonio storico, artistico,
paesaggistico e agroalimentare.

Un progetto che sarà inoltre in
grado di restituire vitalità ai
tantissimi borghi italiani, circa
5.500 sotto i 5 mila abitanti, ali-
mentando anche l’economia
locale. Il percorso di ricerca
delle radici consolida una pro-
fonda identità culturale e al con-
tempo rappresenta un impor-
tante volano di attrazione turi-
stica. Un progetto che mira a
coinvolgere in Italia e nel
mondo tutti coloro che a vario
titolo sono da anni impegnati a
valorizzare l’incommensurabile
patrimonio costituito dalla pre-
ziosa presenza delle comunità
italiane, soprattutto di quelle
più lontane che proprio per
questo hanno coltivato un lega-
me per certi versi più profondo
e autentico con i luoghi di par-
tenza dei loro antenati. C’è
un’Italia fuori dall’Italia. Si cal-
cola infatti che gli oriundi italia-
ni siano più di 80 milioni,
discendenti di quegli emigrati
che nel corso dei secoli sono
espatriati all’estero. Il “Turismo
delle origini” può essere l’artefi-
ce di una rinascita collettiva, in
grado di rafforzare il legame tra
le due Italie, quella dello Stivale
e quella che vive all’estero, for-
mata da milioni di persone di
origine italiana sparse nei quat-
tro angoli del mondo che hanno
il nostro Bel Paese nel sangue e
nel cuore.
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Federitaly, la Federazione per la tute-
la e la promozione del Made in Italy
nel Mondo, ha presentato il 10 set-
tembre scorso, nel corso di una confe-
renza nella Sala Stampa presso la
Camera dei Deputati, il progetto
"GUSTUS ITALIAE", un'iniziativa
ambiziosa volta a promuovere e a
valorizzare la cultura enogastronomi-
ca italiana attraverso il conferimento
del marchio di eccellenza "100%
Italian Taste Excellence". La conferen-
za organizzata su iniziativa dell’On.
Andrea Volpi ha visto una folta parte-
cipazione di giornalisti, operatori del
settore della ristorazione e rappresen-
tanti delle istituzioni.  A presentare
questo straordinario progetto sono
stati il presidente e fondatore di
Federitaly - Carlo Verdone, il
Segretario Nazionale -Lamberto
Scorzino, il direttore di Olitec -
Massimiliano Nicolini, l’On. Andrea
Volpi ed il presidente di ANFE -
Salvo Bendici. La conferenza è stata
moderata da Mario Orabona, compo-
nente del Comitato Scientifico del
Centro Studi e Ricerche Federitaly.
Questo riconoscimento prestigioso
sarà assegnato gratuitamente a risto-
ranti, enoteche, gastronomie e pizze-
rie aderenti a Federitaly, in Italia e nel
mondo, che rispettano rigorosi criteri
di qualità e tradizione, secondo il
regolamento stabilito dalla
Federazione. Il riconoscimento sarà
poi “notarizzato” anche sulla piatta-
forma creata da Origyn Foundation
sulla blockchain ICP per essere verifi-
cata con la semplice scansione di un
QR Code. Il progetto "GUSTUS ITA-
LIAE" si inserisce in modo strategico

all'interno delle attività internazionali
di Federitaly, collegandosi diretta-
mente alla certificazione "Federitaly
100% Made in Italy". Si tratta di un
ulteriore passo avanti verso la crea-
zione di un vero e proprio "rinasci-
mento" della cultura culinaria italia-
na, che mira a preservare e a diffon-
dere le tradizioni del nostro Paese,
garantendo l'uso di materie prime di
assoluta eccellenza e autenticamente
Made in Italy. Già nelle fasi di test, il
progetto ha suscitato un notevole
interesse, con numerose richieste di

adesione provenienti dall’Italia, dall’
Albania, dagli Stati Uniti, dalla
Tunisia, da Malta e dalla Spagna.
Questo dimostra l'importanza di
valorizzare quelle realtà che, nel
rispetto delle tradizioni italiane, por-
tano in tavola un'esperienza enoga-
stronomica di qualità, capace di rap-
presentare al meglio il nostro patri-
monio culturale nel mondo.
Durante la conferenza stampa è stata
anche annunciata la creazione di una
piattaforma di e-commerce che per-
metterà a ristoratori di tutto il mondo

di acquistare prodotti certificati
“Federitaly 100% Made in Italy”
direttamente dai produttori. 
La piattaforma, interamente basata su
tecnologia blockchain, è realizzata in
collaborazione con i partner tecnici
Olitec, Origyn Foundation, Dfinity
Foundation e Icp Hub Italia.
L'iniziativa è sostenuta a livello inter-
nazionale da partner prestigiosi come
ANFE, FENCO, Centro Incontri
Diplomatici, Will League, e
Uniexportmanager, che contribuiran-
no a promuovere il progetto su scala

globale. Durante la conferenza stam-
pa è stata inoltre annunciata la nomi-
na di Cinzia Tedesco, celebre cantan-
te e compositrice, come
Ambasciatrice Federitaly nel Mondo
e madrina del marchio "100% Italian
Taste Excellence". L’artista, impegna-
ta attualmente in un tour mondiale
con un originale concerto che reinter-
preta in chiave jazz le arie di Giacomo
Puccini, contribuirà a rafforzare la
dimensione internazionale del pro-
getto, creando sinergie tra cibo, arte e
cultura italiana.

Il Marchio di Eccellenza per Valorizzare la ristorazione italiana nel mondo
Federitaly ha presentato 100% Italian Taste Excellence

Nella foto, da sinistra: Salvo Bendici, Lamberto Scorzino, Carlo Verdone, C inzia Tedesco, Massimiliano Nicolini, Mario O rabona.

2024, anno delle radici italiane nel mondo



Sono 8 le persone arrestate dalla
Polizia di Stato nelle ultime ore in
quanto gravemente indiziate del
reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti.
I poliziotti del Commissariato
Colombo e del Commissariato
Appio, a seguito di un’attività
investigativa, sono venuti a
conoscenza dell’attività di spac-
cio posta in essere da un 51enne
in località Ardea. A seguito di un
servizio di osservazione e una
volta individuata l’autovettura
utilizzata dall’uomo, quest’ulti-
mo è stato fermato per un con-
trollo e sul sedile anteriore pas-
seggero è stata rinvenuta una
busta contenente 1940 grammi di
hashish e 135 grammi di marijua-
na. Mentre, dopo un controllo
presso l’abitazione dell’uomo, è
stata rinvenuta ulteriore sostanza
stupefacente nonché materiale
per il confezionamento.
Complessivamente al termine
dell’attività di Polizia Giudiziaria
sono stati sequestrati oltre 4 kg di
hashish, 510 grammi di marijua-
na e 48 grammi di cocaina. Al ter-
mine delle attività di rito, il
51enne è stato arrestato. Inoltre,
nell’ambito dei servizi dedicati
alla prevenzione e repressione
dei reati in materia di stupefacen-
ti, i poliziotti del VI Distretto
Casilino hanno arrestato un

40enne della Libia e un 19enne
italiano. Gli agenti, a seguito di
un servizio di osservazione,
hanno appurato che i due uomi-
ni cedevano sostanza stupefacen-
te nei pressi di via Aldo Capitini,
dov’è presente una nota piazza
di spaccio. Bloccati dagli agenti,
sono stati trovati in possesso di
16 grammi di cocaina suddivisa
in 46 involucri. Mentre, i poliziot-
ti del VII Distretto San Giovanni
hanno arrestato un 35enne italia-
no sorpreso, a bordo della sua
autovettura, nel corso della ces-
sione di sostanza stupefacente.
Gli agenti lo hanno raggiunto e
bloccato trovandolo in possesso

di 70 euro, probabile provento
della vendita della droga, e, a
seguito di perquisizione domici-
liare, sono stati sequestrati 55
involucri di cocaina del peso di
33 grammi e 430 euro in contanti.
I poliziotti della Polizia di Stato
del XI Distretto San Paolo, a
seguito di un servizio volto al
contrasto dello spaccio di sostan-
ze stupefacenti, hanno tratto in
arresto un 54enne romano il
quale utilizzava come ‘base’ di
spaccio il proprio garage. I prece-
denti servizi di osservazione e
pedinamento messi in atto dagli
agenti hanno permesso di notare
l’uomo che più volte, a bordo

della sua macchina, adibita a ser-
vizio pubblico, una volta par-
cheggiata la stessa all’interno del
suo box, successivamente ne
usciva guardandosi attorno
come per notare se qualcuno lo
stesse seguendo. E quando gli
agenti hanno deciso di interveni-
re bloccandolo a bordo del suo
mezzo nei pressi di Largo La
Loggia, l’uomo, mostrando sin
da subito un evidente nervosi-
smo, dapprima negava di dete-
nere sostanza stupefacente per
poi ammettere di possedere, per
conto terzi, della droga all’inter-
no del suo garage. La conseguen-
te verifica all’interno del box ha

così permesso di rinvenire diver-
si involucri di cocaina per un
peso complessivo di quasi un
etto. Sempre all’interno della
struttura è stato rinvenuto un
bilancino di precisione e del
materiale per il confezionamento
dello stupefacente. Inoltre è stato
appurato dai poliziotti che il
54enne, in possesso di un porto
d’armi per uso sportivo, detene-
va all’interno della sua abitazio-
ne anche delle armi, fucili ed una
pistola, che sono state immedia-
tamente ritirate. Invece, gli uomi-
ni del II Distretto Fidene-
Serpentara hanno arrestato un
36enne e una 30enne perché gra-

vemente indiziati del reato di
detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti. Nello spe-
cifico, i poliziotti, a seguito di atti-
vità di indagine, nel transitare in
via della Stazione di Colle Mattia,
hanno notato un uomo e una
donna a bordo di un’auto e, men-
tre la donna è rimasta al lato con-
ducente, l’uomo è sceso e ha
aperto il bagagliaio per prelevare
una busta di grandi dimensioni.
A quel punto, gli investigatori,
insospettitisi, li hanno raggiunti e
bloccati rinvenendo all’interno
della busta ben 3 kg di marijua-
na. Pertanto, al termine delle atti-
vità di rito, il 36enne e la 30enne
sono stati arrestati. Infine, i poli-
ziotti del VIII Distretto Tor
Carbone, in seguito ad un’inten-
sa attività di indagine, hanno
tratto in arresto un 45enne, origi-
nario della Guinea, perché grave-
mente indiziato del reato di
detenzione ai fini dispaccio di
sostanze stupefacenti. Il 45enne è
stato sorpreso, all’interno della
propria abitazione, con circa 48
grammi di eroina già suddivisi in
dosi pronte per essere immesse
sul mercato. Pertanto, al termine
degli atti di rito, l’uomo è stato
arrestato. L’Autorità Giudiziaria,
su richiesta della locale Procura
della Repubblica, ha convalidato
l’operato della Polizia di Stato.

ti, nel corso del sopralluo-
go, trovarono dei bossoli di
cartucce calibro 9x21. Grazie
ad un’articolata e complessa
attività investigativa, che ha

incluso l’analisi delle immagi-
ni di videosorveglianza ripre-
se dalle telecamere in zona, i
Carabinieri sono riusciti a
ricostruire i movimenti di

un’autovettura e raccolto
gravi elementi indiziari a cari-
co dell’indagato in ordine al
fatto che avrebbe utilizzato
una pistola per fare fuoco, per

motivi ancora
da chiarire. Tra
i vari elementi
raccolti per
identificare l’in-
dagato anche

un video pubblicato su Tik
Tok in cui si riprende mentre
spara all’interno di un poligo-
no con la mano sinistra, la
stessa che si vede fare fuoco

nelle riprese delle telecamere
di sorveglianza davanti al bar.
Raccolti gravi indizi di colpe-
volezza, la Procura della
Repubblica di Roma ha richie-
sto ed ottenuto dal Gip del
locale Tribunale l’ordinanza
che dispone nei confronti del
26enne la misura della custo-
dia cautelare in carcere.

Beni mobili e immobili, nonché
disponibilità finanziarie, sono stati
sequestrati dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma - in
esecuzione di un decreto di seque-
stro preventivo emesso dal G.I.P.
del Tribunale di Velletri, su richie-
sta della locale Procura della
Repubblica - nei riguardi di 2
società e di 15 persone, queste ulti-
me accusate dei reati di emissione
e utilizzo di fatture per operazioni
inesistenti, occultamento e distru-

zione di scritture contabili, indebi-
ta percezione di provvidenze pub-
bliche, riciclaggio e auto-riciclag-
gio. Dalle indagini delle Fiamme
Gialle della Compagnia di
Nettuno, corroborate dalle movi-
mentazioni sui conti correnti ban-
cari, è emerso un vorticoso giro di
fatture false, emesse da soggetti
economici privi di qualsivoglia
struttura operativa e di personale
alle dipendenze, preordinato a
consentire a due società, operanti

tra Roma e Latina nella commer-
cializzazione di rottami metallici,
la maturazione di un ingente credi-
to IVA e l’abbattimento del reddito
imponibile ai fini delle imposte
dirette, con un risparmio quantifi-
cabile in oltre 4 milioni di euro. Il
provento della frode fiscale veniva
successivamente drenato dai conti
correnti delle due società beneficia-
rie con prelevamenti in contanti. Il
sistema fraudolento prevedeva
l’emissione da parte delle società

coinvolte, di documenti di traspor-
to falsi che attestavano movimenti
di automezzi in realtà mai avvenu-
ti. Dagli accertamenti è inoltre
emerso che alcuni dei soggetti eco-
nomici coinvolti avevano fruito
indebitamente di contributi pub-
blici pari a 250.000 euro, erogati
per fronteggiare le conseguenze
dell’emergenza pandemica. Gli
elementi raccolti hanno consentito
di ottenere dall’Autorità
Giudiziaria l’emissione del decreto

di sequestro preventivo finalizzato
alla confisca anche “per equivalen-
te” del valore corrispondente alle
imposte evase che ha riguardato
quattro immobili ubicati nella pro-
vincia di Latina, una barca, orologi
di lusso, auto e moto d’epoca, non-
ché i saldi dei conti correnti banca-
ri. Durante le perquisizioni presso
le abitazioni degli imprenditori
sono stati rinvenuti circa 150.000 in
contanti e 9 orologi Rolex, Cartier,
Tudor e Panerai.

La Gdf di Roma scopre un giro di fatture false
Denunciate sedici persone e sequestrati beni e contanti per 8,5 milioni di euro

Lotta allo spaccio di droga nella Capitale
La Polizia arresta altre 8 persone gravemente indiziate del reato di detenzione
ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti. Sequestrati oltre 7,5 chili di droga

Arrestato un uomo, per le indagini determinante un video pubblicato sul social Tik Tok
Spari al Quarticciolo, presa di mira
la saracinesca di un bar-tabacchi
I Carabinieri della Compagnia
di Roma Casilina hanno noti-
ficato un’ordinanza che dispo-
ne la misura della custodia
cautelare in carcere nei con-
fronti di un 26enne italiano,
del quartiere San Basilio, già
noto alle forze dell’ordine,
gravemente indiziato del
reato di detenzione e porto
abusivo di armi da sparo.
L’indagine, coordinata dalla
Procura di Roma, è stata
avviata la mattina dello scorso
1 aprile, quando vennero sco-
perti 8 colpi d’arma da fuoco,
esplosi contro una saracinesca
chiusa di un bar in via
Molfetta al Quarticciolo, in
quel momento chiuso al pub-
blico. I Carabinieri intervenu-
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“Deve prendersi atto, pertanto, in accogli-
mento del ricorso del pubblico ministero,
che questa statuizione si rivela affetta da
motivazione viziata per contraddittorieta’
interna e per sua strutturale carenza rispet-
to all’esigenza di fornire una giustificazio-
ne puntuale e adeguata delle conclusioni
raggiunte in senso difforme rispetto a quel-
le a cui era approdata la corte di assise”.
Cosi’ nelle 107 pagine delle motivazioni
della sentenza con cui la prima sezione
penale della Corte di Cassazione, presiden-
te Monica Boni, lo scorso 9 aprile, ha annul-
lato con rinvio - limitatamente alla decisio-
ne di concedere le attenuanti -, la sentenza
che ha fatto scendere a 24 anni la condanna
di Marco e Gabriele Bianchi per l’omicidio
di Willy Monteiro Duarte, il giovane pesta-
to e ucciso a Colleferro (Roma) il 6 settem-
bre del 2020. Deve essere accolto, scrive il
giudice, “il ricorso proposto dal procurato-
re generale territoriale che ha denunciato la
violazione di legge e il vizio della motiva-
zione alla base della riforma parziale della
sentenza di primo grado decisa dalla Corte
di assise di appello nella parte in cui ha
riconosciuto a Gabriele Bianchi e Marco
Bianchi le circostanze attenuanti generiche
con la corrispondente mitigazione del rela-
tivo trattamento sanzionatorio”. “I giudici

di primo grado avevano negato” agli
imputati “le attenuanti di cui all’art. 62-bis
cod. pen. considerando che, per un verso,
nessun aspetto connesso all’incontestabile
gravita’ del fatto, concretatosi nella brutale
uccisione di un giovane inerme, era suscet-
tibile di determinare attenuazioni di pena e
che, per altro verso, negativa era la valuta-
zione della loro pronunciata capacita’ a
delinquere, essendo essi gravati da carichi
pendenti per reati inerenti a violenza e con-
dannati in secondo grado per spaccio di
sostanze stupefacenti - aggiunge -, persone

note nel loro contesto come picchiatori,
facenti parte della chat denominata ‘La
gang dello scrocchio’, dotati di personalita’
allarmante, privi di attivita’ lavorativa
eppure connotati da tenore di vita elevato,
nonche’ protagonisti di un comportamento
post factum dimostrativo dell’assenza di
qualsiasi revisione critica del loro gravissi-
mo operato deviante”. “La corte di assise
di appello ha ritenuto anche tali imputati
meritevoli delle circostanze attenuanti
generiche osservando che: precipuo rilievo
assumeva al riguardo l’individuazione del-

l’elemento soggettivo in quello
del dolo eventuale, forma

di dolo meno intensa,
con conseguente

necessita’ di ade-
guare la sanzione
al fatto; i Bianchi
erano estranei
del tutto al con-
trasto iniziale, da

cui era scaturita
l’aggressione, la

loro condotta si era
esaurita in un breve

lasso di tempo e il pestaggio
era ascrivibile anche agli altri

imputati; la negativa personalita’ dei
Bianchi non era cosi soverchiante da preva-
lere sull’elemento soggettivo del reato,
dovendo svalutarsi alcune delle circostan-
ze citate dai giudici di primo grado, quale
la partecipazione alla suddetta chat, in
ordine alla quale non era agevole distin-
guere la finzione dalla realta’ e la devianza
dal cattivo gusto, con il rischio di sovrap-
porre all’accertamento giudiziario valuta-
zioni di tipo etico - conclude -, se non addi-
rittura estetico; in tal senso era fondata la
censura dell’eccessivo clamore mediatico
riversatosi sul processo”.

Ricettazione in concorso,
due denunciati a Priverno
In data 16 settembre c.a. a
Priverno (LT), i Carabinieri
della locale Stazione, hanno
deferito per ricettazione in
concorso due cittadini rispetti-
vamente classe 2003 residente
a Maenza (LT) e classe 2006
residente a Priverno (LT) I pre-
detti, nel corso di controllo alla
circolazione stradale, sono stati
sorpresi a bordo di un ciclo-
motore che durante i controlli
dei militari operanti è risultato
provento di furto, perpetrato
in data 15 settembre c.a., dal
cortile dell’abitazione di un cit-
tadino indiano a Priverno. Il
mezzo, è stato restituito
all’avente diritto.

Simulazione di reato,
denunciato un 80 enne
In data 16 settembre c.a. a
Cisterna di Latina (LT), i
Carabinieri della locale
Stazione, a seguito attività d’in-
dagine inerente la rapina subita
e denunciata da un cittadino
classe 44 residente a Cisterna
di Latina (LT), hanno deferito
in stato di libertà per il reato di
simulazione di reato l’80enne.
Le indagini permettevano di
appurare che l’autovettura del
predetto, negli orari da lui indi-
cati si trovava in località ben
distante dal luogo dell’asserita
rapina. I militari operanti invita-
vano il soggetto per avere alcu-
ne delucidazioni riguardo la
rapina subita e lo stesso con-
fessava di aver simulato di aver
subito l’evento criminoso.

Violenza, minaccia,
resistenza a P.U.
e tentato furto
Nella notte del 16 settembre
c.a. a Sermoneta (LT), i
Carabinieri della Stazione di
Norma (LT), si portavano nei
pressi del centro commerciale
di Sermoneta (LT), per una lite
in strada. Giunti sul posto mili-
tari operanti venivano informati
che un soggetto, allontanatosi
dal luogo dell’evento, era arma-
to di coltello. Immediate ricer-
che permettevano di identifica-
re quest’ultimo in un cittadino
egiziano classe 90 domiciliato a
Sermoneta (LT) che opponeva
resistenza ai militari operanti
cercando di appropriarsi del-
l’arma di ordinanza di uno dei
militari intervenuti.
Immediatamente bloccato veni-
va tratto in arresto dai militari
operanti i quali lo accompagna-
vano presso gli uffici del
comando stazione per e for-
malità di rito. Allertati sanitari
del 118 in quanto il 34enne, in
precedenza, aveva tentato di
auto lesionarsi.

in Breve 107 pagine di motivazioni della sentenza con cui la prima sezione penale della Cassazione,
ha annullato con rinvio la condanna scesa a 24 anni per Marco e Gabriele Bianchi
Omicidio Willy Monteiro, Cassazione:
dalle attenuanti motivi contraddittori

Nel corso del pomeriggio
del 16 settembre a Pontinia
(LT), i Carabinieri del dipen-
dente N.O.R. - Sezione
Radiomobile, traevano in
arresto un cittadino classe
87 residente a Monte San
Biagio (LT). Il predetto incontrava la sua
compagna e al rifiuto di quest’ultima di
seguirlo, le tamponava l’autovettura par-
cheggiata, per poi impossessarsi della
borsa contenente gli effetti personali,

allontanandosi dal luogo
degli eventi, minacciando
la donna di ulteriori riper-
cussioni. Tornato subito
dopo sul luogo degli even-
ti, lo stesso veniva bloccato
dai militari operanti, tem-

pestivamente intervenuti. L’arrestato,
espletate le formalità di rito, è tradotto
presso la propria abitazione, in regime
degli arresti domiciliari, a disposizione
della competente Autorità Giudiziaria.

Rapina, maltrattamenti 
in famiglia, danneggiamento 
e minacce, un arresto

Era ossessionato da una ex compagna di classe
20enne di Ardea finisce agli arresti domiciliari
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Gli investigatori della Polizia di
Stato del Commissariato di
Anzio-Nettuno hanno eseguito
un’ordinanza di custodia caute-
lare, emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Velletri, nei con-
fronti di un 20enne italiano per-
ché gravemente indiziato del
reato di atti persecutori. Nello
specifico, l’uomo dallo scorso
giugno molestava continua-
mente una donna, mediante
una nota app di messaggistica
chiedendole in modo ripetuto
di incontrarsi anche invitandola

presso la propria abitazione. La
vittima ha, inoltre, raccontato
che l’uomo aveva lasciato inten-
dere di volerla pagare affinché
la stessa avesse accettato di
avere un rapporto fisico con lui.
Nonostante i continui rifiuti
della donna, il 20enne l’ha
minacciata più volte fino a che
un giorno l’uomo si era attacca-
to al muro di cinta di casa sua
per poterla osservare e, in quel
frangente, le inviava foto a sfon-
do sessuale. La donna è riuscita
poi a capire chi ci fosse dietro

quel contatto sconosciuto: un
suo ex compagno di classe.
Questo comportamento ossessi-
vo dell’uomo aveva alterato for-
temente la percezione di sicu-
rezza della donna la quale vive-
va in uno stato di allerta perma-
nente ed era stata, altresì,
costretta a modificare le proprie
abitudini nella sua routine quo-
tidiana. I poliziotti, a seguito
delle dichiarazioni fornite dalla
vittima, hanno rintracciato il
20enne presso la propria abita-
zione, in località Ardea, e, al ter-

mine delle attività di rito, lo
tratto in arresto in esecuzione
dell’ordinanza di applicazione
della misura cautelare degli

arresti domiciliari con braccia-
letto elettronico emessa
dall’Autorità Giudiziaria
Veliterna.

Credits: LaPresse



Gualtieri e Patanè presentano
nuovi bus elettrici Tpl periferico
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Questo pomeriggio il
Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, l’Assessore alla
Mobilità, Eugenio Patanè, la
Presidente del IX Municipio,
Titti Di Salvo e il Presidente
della Commissione Mobilità
di Roma Capitale, Giovanni
Zannola, hanno presentato i
nuovi bus elettrici gestiti da
Autoservizi Troiani, per il
Lotto 1 Est del Tpl periferico.
I mezzi, ad alimentazione
completamente elettrica,
sono dei Mercedes-Benz
eCitaro, 3 porte, lunghi 12
metri a pianale ribassato e
dotati di postazioni e rampa
per accesso disabili e cabina

autista. Le batterie di nuova
generazione consentono un
raggio di percorrenza di circa
300 km. Il sistema di assisten-
za frontale permette il rileva-
mento di ostacoli a 3,7 m di
distanza; quello di assistenza
alla svolta di seconda genera-
zione consente il rilevamento
di ostacoli laterali fino a 4 m
di distanza. Infine, le sospen-
sioni intelligenti offrono sta-
bilità e adattabilità al percor-
so attutendo i movimenti di
rollio e beccheggio in curva e
frenata. Oltre ai 10 eCitaro
che saranno messi in servizio
nel mese di settembre, è pre-
vista l’immissione di ulteriori

10 bus elettrici entro il mese
di ottobre e di ulteriori 40
unità entro gennaio 2025.
Alla data del 16 settembre,
l’Autoservizi Troiani ha atti-
vato il 70% del servizio asse-
gnatogli con l’obiettivo di
raggiungere il 100% dell’ope-
ratività entro il 22 ottobre
2024. Dopo aver messo in
servizio nel 2023 118 bus ibri-
di da 12 metri e, nel 2024,
altri 110 da 18 metri, Atac si
prepara a mettere in servizio
nel 2025 altri 41 bus ibridi da
12 metri e 110 bus elettrici.
Nel 2026, arriveranno altri
301 bus elettrici che comple-
teranno il piano complessivo

2023-2026 da 1057 nuove vet-
ture. L’età media dell’intera
flotta Atac scenderà a poco
più di 5 anni, contro i 12 del
2018. “Prosegue il lavoro per
rendere la flotta dei nostri
bus, di Atac come del servi-
zio tpl periferico, sempre più
moderna, sostenibile ed effi-
ciente” ha commentato il
Sindaco Roberto Gualtieri
che ha proseguito: “Stiamo
lavorando intensamente per
potenziare e migliorare il ser-
vizio di Trasporto Pubblico
Locale sull’intero territorio
comunale non solo per
affrontare la sfida del
Giubileo ma per guardare

alla Capitale dei prossimi
anni, dove circoleranno solo
bus di ultima generazione,
poco inquinanti, più sosteni-
bili, più confortevoli e con
una età media più che dimez-
zata rispetto al passato”. “Per
la prima volta immettiamo in
servizio nuovi bus elettrici
per il tpl periferico - ha com-
mentato l’Assessore alla
Mobilità Eugenio Patanè -

una scelta in coerenza con
l’obiettivo che ci siamo posti
di rendere la flotta bus sem-
pre più nuova e sostenibile
fino alla completa transizio-
ne verso l’elettrico. Questo
significa garantire un servi-
zio meno inquinante, più
efficiente e puntuale, nel
rispetto della produzione
chilometrica prevista dal
contratto”.

Protocollo d’intesa per trasparenza e contrasto all’abusivismo e allo
svolgimento irregolare dell’attività di intermediazione immobiliare
E’ stato firmato oggi in Prefettura alla Presenza
del Prefetto Lamberto Giannini e del Sindaco di
Roma Roberto Gualtieri il protocollo fortemente
voluto dalle 3 associazioni di categoria: Maurizio
Pezzetta FIMAA Roma, Silvia Dri Fiaip Roma e
Filippo Croce Anama Roma, per il Contrasto
all’esercizio abusivo dell’attività di mediatore
immobiliare e tutela dell’interesse collettivo.
Alcuni dei punti salienti del protocollo: nel testo
i firmatari si impegnano ad inoltrare alla CCIAA
di Roma eventuali segnalazioni ricevute su feno-
meni di intermediazione abusiva. Roma Capitale
attiverà interventi mirati a colpire sul territorio il
fenomeno dell’abusivismo immobiliare; La

Prefettura di Roma garantirà l’intervento delle
F.F. p. a supporto della Polizia Locale competen-
te in materia dei controlli sul territorio. Le
Associazioni degli Agenti immobiliari collabore-
ranno inoltre con la Camera di Commercio di
Roma nell’organizzazione di corsi formativi gra-
tuiti, rivolti agli operatori del settore e alle Forze
dell’Ordine, per migliorare la gestione delle atti-
vità di intermediazione immobiliare. Sarà inoltre
previsto un Vademecum informativo e un canale
dedicato per le segnalazioni: Da predisporre a
cura di CCIAA di Roma e Associazioni Tutti i fir-
matari del protocollo si impegnano a promuove-
re l’uso della tessera di riconoscimento rilasciata

dalla Camera di Commercio, strumento utile per
contrastare l’abusivismo nel settore. Le
Associazioni dei consumatori, presenti al tavolo
dei firmatari del protocollo ( Danilo Reali adicon-
sum Lazio, Roms Capitale e Rieti, Giancarlo
Balla adoc Lazio, Fabrizio Micarelli federconsu-
matori Lazio), si impegnano a sensibilizzare i
propri iscritti sull’importanza di richiedere la
tessera professionale nelle trattative immobiliari,
con verifiche aggiuntive da parte dei Notai
durante la stipula dei rogiti.Verranno altresì
organizzati seminari informativi per sensibiliz-
zare i consumatori sull’abusivismo immobiliare
e su come riconoscerlo.

De Santis (LcR): “Gualtieri smentisca
l’uso dei Vigili per la rimozione
dei manifesti affissi contro di lui”
“Esprimiamo preoccupazione e perplessità circa
l’ordine di natura ‘politica’ che, nel pomeriggio di
ieri, sarebbe stato impartito al Corpo di Polizia
Locale. Secondo quando denunciato da alcune
sigle sindacali, infatti, gli agenti avrebbero ricevu-
to il preciso compito di fotografare e staccare alcu-
ni volantini di protesta nei confronti del sindaco
Gualtieri affissi in varie zone di Roma. Una vicen-
da che, se confermata, sarebbe estremamente

grave e lesiva non solo del decoro e dell’onore
della Polizia di Roma Capitale, ma anche della
sacrosanta libertà di manifestazione del proprio
pensiero sancito e tutelato dalla nostra
Costituzione. Ci auguriamo che il primo cittadino
chiarisca al più presto la questione sulla quale i
cittadini romani hanno il diritto di sapere la veri-
tà”. Lo dichiara, in una nota, il capogruppo della
Lista Civica Virginia Raggi Antonio De Santis.

Termini-Fiumicino, prolungamento
per il servizio “Leonardo Express”
L’assessore Ghera: “Iniziativa della Regione per lavoratori e viaggiatori”
Il Leonardo Express che collega
Roma Termini all’aeroporto di
Fiumicino in 32 minuti, dal prossi-
mo 18 settembre viaggerà, grazie
a un prolungamento dell’orario di
servizio, anche dopo la mezzanot-
te. Su iniziativa dell’assessore ai
Trasporti e alla Mobilità della
Regione Lazio Fabrizio Ghera

sono stati infatti aggiunti due
treni: il primo con partenza da
Roma Termini alle 23.35 e il
secondo da Fiumicino alle ore
00.23. «Questi due nuovi treni
sono un miglioramento concreto
per i viaggiatori che usufruiscono
dei voli a tarda sera, ma anche dei
tanti lavoratori dell’Aeroporto di

Fiumicino. È un aumento di treni
che abbiamo subito richiesto a
Trenitalia, anche in previsione del
prossimo Giubileo. Rendere più
semplice il collegamento tra il
primo scalo italiano e Roma è fon-
damentale per lavoratori e milioni
di turisti», ha dichiarato l’assesso-
re Ghera.

Martelli (Mun. XV): “Al parco di Tor di Quinto
una Giornata di sport gratuita per le Donne”
“Arriva al Parco di Tor di Quinto “From
Women for Women / Dalle Donne per le
Donne”, l’appuntamento sportivo aperto e
gratuito per tutte le donne. Promosso e
finanziato dal Municipio XV e organizzato
dall’Associazione BTS23, sabato 28 settem-
bre dalle 9.00 alle 12.30 e dalle 15.30 alle
18.30 “From Women for Women / Dalle
Donne per le Donne” propone un pro-
gramma articolato di attività sportive ed
educative con lezioni completamente gra-
tuite di pilates, functional training, run-
ning, calcio, yoga, difesa personale e ping
pong organizzate da associazioni e profes-
sionisti del territorio. Un’altra bella inizia-
tiva, questa volta sportiva, che con il

Presidente del Municipio, Daniele
Torquati, l’Assessora alle Politiche Sociali,
Sanitarie e Pari Opportunità, Agnese Rollo,
e l’Associazione BTS23, organizzatrice del-
l’evento, proponiamo al territorio nell’otti-
ca di un percorso articolato e strutturato di
tutela e cura della donna. Per partecipare a
“From Women for Women / Dalle Donne
per le Donne” è possibile iscriversi al form
online bit.ly/FromWomenForWomen o
direttamente durante l’evento presso i desk
di accoglienza. 
Per ulteriori informazioni scrivere a
asd.bts23@gmail.com.” Così in una nota
l’Assessore al Commercio e allo Sport del
Municipio XV, Tommaso Martelli



La scorsa settimana ha visto la partecipazione del
Vicepresidente di Anci Lazio, Gianluca Quadrini,
alla cerimonia di inaugurazione del Memoriale
dedicato agli Aviatori Sanitari, un momento di
riflessione profonda sul valore del sacrificio e della
memoria storica. Il Vicepresidente ha sottolineato
l’importanza di questo progetto, che non solo
rende omaggio ai caduti, dispersi e deceduti per
malattia, ma celebra anche i benemeriti che, nella
vita civile, hanno saputo incarnare nobili virtù, pur
non indossando più l’uniforme dell’Aeronautica
Militare. Nel suo intervento, il Vicepresidente
Quadrini, ha voluto soffermarsi sul significato sim-
bolico e morale di questa opera, destinata a diven-
tare un faro per le nuove generazioni. Il Memoriale,
ha dichiarato, rappresenta un ponte tra passato e
futuro, un monito che invita i giovani a trarre ispi-
razione dai valori di dovere, responsabilità e mis-
sione che hanno guidato coloro che ci hanno prece-
duto. “Il sacrificio degli aviatori sanitari è un esempio di
eroismo umanitario - ha affermato - un lascito prezioso
che dobbiamo coltivare e trasmettere alle generazioni
future”. Il Vicepresidente ha profondamente voluto
rivolgere un sentito ringraziamento
all’Aeronautica Militare, Comando Logistico -
Servizio Sanitario, per il prezioso contributo offerto
nella realizzazione di questo importante progetto.
Ha inoltre espresso grande apprezzamento per
l’operato di quanti hanno lavorato con dedizione
per rendere il Memoriale una realtà concreta e
significativa. Un riconoscimento particolare è stato
rivolto al Colonnello Federico Cerini, Direttore
dell’IPPM e ideatore del Memoriale, per la sua stra-
ordinaria sensibilità e la capacità di visione che
hanno permesso di dare vita a un’opera di grande
rilevanza storica e simbolica. Grazie alla sua meti-
colosa ricerca, che ha reso possibile la redazione
degli elenchi dei caduti e delle loro famiglie, il

Memoriale assume un significato ancora più pro-
fondo. “La minuziosa ricerca da lui condotta, con la col-
laborazione dell’Arma dei Carabinieri, ha permesso di
redigere con scrupolo gli elenchi dei caduti e delle loro
famiglie, offrendoci un momento di riflessione profonda
durante la cerimonia - ha sottolineato il
Vicepresidente. La sua visione ha trasformato il
Memoriale in un’opera di grande valore storico e umano,
un luogo di memoria e monito per tutti noi. Il Colonnello
Cerini ha saputo cogliere l’importanza del passato e ha
reso omaggio a coloro che, con il proprio sacrificio, ci
hanno lasciato una preziosa eredità di valori e principi.
Nel corso della sua nota, Gianluca Quadrini, ha voluto
estendere i suoi ringraziamenti a tutto il team di lavoro
che ha reso possibile la realizzazione del Memoriale:
l’Architetto S. Tenente Franco Clemente Fuccio, che ha
diretto i lavori, il 1° LGT Supp. San. Marco Marchese, il
M1 Supp. Amm.ne Carmine Ingenito e il M2 Supp. Inf.
e Cib. Valentina Sorgente per il loro contributo fonda-
mentale in ambito grafico, progettuale e amministrativo.
Ha poi espresso gratitudine verso il Ten. Col. Edoardo
Grassia, il Ten. Col. Paola Verde, il Ten. Col. Antonio
Marinelli, il Ten. Col. Nicola Roberto Pepe, e il 1° LGT
Supp. Serv. Amm. Gianluca Battilani, per il loro impe-
gno costante e la loro professionalità, che hanno contri-
buito a dare forma e sostanza a un progetto tanto ambi-
zioso quanto necessario”. “Ognuno di loro ha portato un
contributo fondamentale, dimostrando competenza e una
profonda dedizione alla causa.” “Il Memoriale degli
Aviatori Sanitari - ha concluso il Vicepresidente di
Anci Lazio - non è solo un omaggio al passato, ma un
monito per il futuro. Grazie all’impegno di tutti coloro
che vi hanno partecipato, questo luogo diventerà un sim-
bolo di memoria e di ispirazione, trasmettendo valori fon-
damentali quali la responsabilità, il coraggio e il senso del
dovere alle nuove generazioni. È nostro compito conti-
nuare a coltivare questi ideali, consapevoli dell’esempio
che ci hanno lasciato i nostri padri”.

Francis Ford Coppola sarà a
Roma per presentare
‘Megalopolis’. L’anteprima si
terrà il 14 ottobre negli Studi di
Cinecittà, grazie al ministero
della Cultura, e sarà la preaper-
tura della Festa del Cinema di
Roma e di Alice nella Città, in
programma dal 16 al 27 ottobre.
Distribuito in Italia dalla Eagle
Pictures di Tarak Ben Ammar
dal 16 ottobre, il film sarà intro-
dotto dal regista autore di capo-
lavori come la saga de ‘Il
Padrino’, ‘Apocalypse Now’ e
‘Dracula di Bram Stoker’. La
serata potrà essere seguita in
diretta streaming anche nella
Sala Petrassi dell’Auditorium
Parco della Musica Ennio
Morricone per permettere agli
accreditati e al pubblico della
Festa del Cinema di assistere al
lancio della nuova fiaba visiona-
ria immaginata dal regista. Nel
corso della serata a Cinecittà
sarà fatto un omaggio speciale al
grande regista italoamericano
che torna, dopo anni, negli studi
romani che lo hanno visto pre-
parare alcune scene de ‘Il
Padrino Parte III’. Il giorno suc-
cessivo, martedì 15 ottobre,
Coppola incontrerà le giurie di
Alice nella città, gli studenti

delle scuole di cinema e il pub-
blico presso la Sala Sinopoli
dell’Auditorium Parco della
Musica: durante l’evento, orga-
nizzato da Alice nella città in
collaborazione con la Festa del
Cinema, il regista ripercorrerà
gli oltre sessant’anni di carriera
che l’hanno reso uno dei maestri
più importanti e celebrati della
Settima Arte. Lo stesso giorno, il

sindaco di Roma Capitale,
Roberto Gualtieri, riceverà
Coppola in Campidoglio per
dedicargli uno speciale tributo
della città. Scritto, diretto e pro-
dotto da Francis Ford Coppola,
il film è interpretato da Adam
Driver, Giancarlo Esposito,
Nathalie Emmanuel, Aubrey
Plaza, Shia LaBeouf, Jon Voight
e Laurence Fishburne.

“Capitale Italiana del Vino 2025”, Nemi
al centro della candidatura dei Castelli
La suggestiva cittadina ha ospitato l’assemblea regionale dell’Associazione Nazionale “Città del Vino”
La suggestiva cittadina di Nemi ha
ospitato l’assemblea regionale
dell’Associazione Nazionale “Città del
Vino”, durante la quale è stata ufficia-
lizzata la candidatura dei Castelli
Romani al prestigioso titolo di
“Capitale Italiana del Vino 2025”. Un
progetto ambizioso che coinvolge dieci
comuni della zona – tra cui Nemi,
Marino (Capofila) , Ariccia, Velletri e
Genzano - con l’obiettivo di rilanciare il
settore vitivinicolo e promuovere la
ricca tradizione enologica della regione
Lazio. Il ruolo di Nemi, con il suo sinda-
co Alberto Bertucci, si è dimostrato cen-
trale in questo processo. Bertucci, con-
fermato all’unanimità come
Coordinatore Regionale dell’associazio-
ne “Città del Vino”, ha assunto un ruolo
guida nella candidatura e nella pianifi-
cazione delle attività che si svolgeranno
nel 2025. Questo grazie alla sua forte
leadership e all’impegno nella valoriz-
zazione del patrimonio enogastronomi-
co e turistico dei Castelli Romani. 

Un percorso di promozione del vino
La candidatura, sostenuta da dieci
comuni dei Castelli Romani tra cui
Nemi, è stata presentata con un pro-
gramma articolato che prevede una
serie di eventi e iniziative di promozio-

ne vinicola che si svolgeranno da feb-
braio a ottobre 2025. Il progetto punta
non solo a promuovere le eccellenze
locali, ma anche a rafforzare l’identità
territoriale attraverso il vino. Marino,
tra i promotori principali, punta anche a
celebrare il centenario della celebre
“Sagra del Vino” con eventi di grande
impatto. La figura di Bertucci ha gioca-
to un ruolo cruciale nella costruzione di
una visione condivisa tra i vari comuni,
consentendo a Nemi di posizionarsi
come un riferimento strategico per il
progetto. La sua esperienza e il suo
impegno come vicepresidente dell’asso-
ciazione “Città del Vino” sono stati fon-
damentali per consolidare il sostegno

istituzionale alla candidatura.

Collaborazione istituzionale
e valorizzazione del territorio
Durante l’assemblea, è stato sottolinea-
to come questa candidatura rappresenti
una grande opportunità per tutto il ter-
ritorio dei Castelli Romani, sia a livello
turistico che economico. La presenza
all’inaugurazione a borgo di vino a
Nemi di figure di rilievo come Pierluigi
Sanna, sindaco della Città
Metropolitana di Roma, e Giancarlo
Righini, assessore regionale
all’Agricoltura e Sovranità Alimentare,
ha dato ulteriore peso all’importanza di
tale iniziativa. Entrambi hanno eviden-

ziato il contributo della legge sull’eno-
turismo, approvata recentemente dalla
Regione Lazio, che regola attività come
la vendemmia turistica e supporta il set-
tore vitivinicolo locale. Anche Angelo
Radica, presidente nazionale dell’asso-
ciazione “Città del Vino”, ha elogiato i
comuni laziali per il loro impegno nel
valorizzare la vitivinicoltura, ricono-
scendo il ruolo di Bertucci e di Nemi
come motori trainanti di questa nuova
fase. 

Le elezioni 
del coordinamento regionale
Oltre alla presentazione della candida-
tura, l’assemblea ha visto anche il rin-

novo delle cariche del coordinamento
regionale dell’associazione. Alberto
Bertucci è stato confermato come
Coordinatore Regionale, a riprova della
fiducia riposta nel suo lavoro. Accanto a
lui, come vicecoordinatori, sono stati
nominati Ascanio Cascella, sindaco di
Velletri, e Valeria Viglietti, vicesindaco
di Lanuvio. La nuova giunta regionale,
composta da rappresentanti di vari
comuni, lavorerà per promuovere e
valorizzare il settore vitivinicolo del
Lazio, puntando anche sulla creazione
di una “Carta dei Vini del Lazio” da
proporre nei ristoranti della regione.

Una visione unitaria per il futuro
L’unità d’intenti dimostrata dai comuni
dei Castelli Romani, con Nemi al centro
del progetto, rappresenta un segnale
positivo per il futuro del settore enolo-
gico nel Lazio. L’obiettivo è non solo
ottenere il titolo di “Capitale Italiana
del Vino 2025”, ma anche creare un’ere-
dità duratura in termini di promozione
del territorio, valorizzazione del pro-
dotto locale e crescita turistica ed eco-
nomica. Il percorso è solo all’inizio, ma
con la guida di Alberto Bertucci e il sup-
porto delle istituzioni locali e regionali,
la candidatura dei Castelli Romani si
preannuncia promettente.

Festa Roma: Francis Ford Coppola
presenta ‘Megalopolis’ a Cinecittà
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Il regista de ‘Il Padrino’ anche in Campidoglio 
dal sindaco Roberto Gualtieri per un omaggio

Inaugurato il Memoriale
degli Aviatori Sanitari
Omaggio ai caduti e lezione per le nuove generazioni 
presso l’aeroporto militare di Pratica di Mare



agenti Commissariato
Esquilino, a seguito di un con-
trollo amministrativo, hanno
deferito all’Autorità
Giudiziaria un 64 enne italia-
no, gestore di una struttura
ricettiva in via Luigi Luzzati,
poiché il numero dei posti
letto era superiore a quelli
autorizzati, la struttura non
risultava recensita sul portale
“Web Alloggiati” della
Questura di Roma e gli ospiti
trovati al momento del con-
trollo non erano stati censiti
sullo stesso portale. Per tali
motivi è stata disposta la
sospensione per la durata di
10 giorni dell’attività ricettiva
ed è stato denunciato il gesto-
re della stessa. Gli agenti della
Polizia di Stato hanno notifi-
cato il provvedimento e, come
previsto dalla normativa,
hanno affisso all’ingresso
della struttura ricettiva il car-
tello con la dicitura “chiuso
con provvedimento del
Questore”.

Cambio al vertice a San
Vitale. Roberto  Massucci è
stato nominato nuovo que-
store di Roma. Il suo nome
era già  circolato nelle scorse
settimane ma l'ufficialità è
arrivata questa  mattina con
la decisione del Consiglio dei
ministri. Dal 6 aprile 2023 alla
guida della questura di
Verona, 57 anni, Massucci,
prende il  posto di Carmine
Belfiore, che lascia la Capitale
dopo quasi due anni  ed è
stato nominato vicario del
capo della Polizia Vittorio
Pisani.  Massucci arriva a
Roma a poco più di tre mesi
dall'inizio del Giubileo 2025.
Una scelta non casuale, consi-
derato che è esperto di ordine
pubblico e grandi eventi, e
che ha già gestito il Giubileo
del 2000 e  il giubileo straor-
dinario della Misericordia nel
2015. Nel primo caso  era
stato dirigente dell'Ufficio
per il Giubileo, appositamen-
te  costituito per la gestione
degli eventi dell''anno santo'
mentre nel  2015 aveva gui-
dato il Gruppo Tecnico di
Pianificazione istituito dal
questore di Roma per l'indi-
viduazione delle soluzioni
tecniche e  organizzative e la
pianificazione dei servizi di
prevenzione e  vigilanza.
Laureato in giurisprudenza

alla Sapienza di Roma,
Massucci si  specializza con il
master di II Livello in materia
di difesa da armi  chimiche e
biologiche alla Facoltà di
Medicina e Chirurgia dello
stesso ateneo. Alla Luiss
Business School ottiene l'atte-
stato di  'Gestione della
comunicazione interna ed
esterna' e alla British  School
Roma ottiene il Certificato
advanced di lingua inglese.
Entra in Polizia nel 1991 e
dopo il corso di formazione
di 4 anni e 9  mesi alla Scuola
Superiore di Polizia, assume
l'incarico di  vicedirigente
alla Squadra Mobile di
Verona. Successivamente
assume  l'incarico di dirigen-
te dell'ufficio prevenzione
generale e soccorso  pubblico
della stessa questura.
Assegnato alla questura di
Roma, viene nominato prima
vicedirigente del commissa-
riato Primavalle, poi  dirigen-
te reggente del commissaria-
to San Paolo, quindi vicediri-
gente  della Sezione ordine
pubblico dell'ufficio di
Gabinetto della questura di
Roma, dirigente dell'Ufficio
Rapporti Sindacali e appunto
dirigente dell'ufficio per il
Giubileo. Dal 2001 al 21 giu-
gno 2015 viene trasferito al
Dipartimento della Pubblica

sicurezza e in particolare
all'ufficio  ordine pubblico,
dove assume la dirigenza del
Centro Nazionale di
Informazione sulle
Manifestazioni Sportive e
diventa vicepresidente  ope-
rativo e portavoce
dell'Osservatorio Nazionale
sulle Manifestazioni
Sportive. Svolge inoltre
diversi incarichi tra cui segre-
tario del  Comitato Analisi
per la Sicurezza delle
Manifestazioni sportive e
responsabile operativo della
Sicurezza della Nazionale
Italiana di  calcio. Punto di
contatto Ue e referente Unicri
per le problematiche afferenti
la gestione dei grandi eventi,
partecipa, in qualità di relato-
re in  rappresentanza
dell'Italia a numerose confe-
renze e convegni internazio-
nali. Nel 2009 viene nominato
primo dirigente della Polizia
di Stato. Dal 22 giugno 2015
al 4 aprile 2018 assume l'inca-
rico di  capo di Gabinetto del
questore di Roma. In questa
veste pianifica e  gestisce, tra
l'altro, gli eventi del Giubileo
Straordinario della
Misericordia, guidando il
Gruppo Tecnico di
Pianificazione istituito  dal
questore di Roma per l'indi-
viduazione delle soluzioni

tecniche e  organizzative e la
pianificazione dei servizi di
prevenzione e  vigilanza.
Il 5 aprile 2018 viene nomina-
to dirigente superiore della
Polizia di  Stato e dal 23
luglio all'8 dicembre 2019 è
direttore del Servizio
Didattica della Scuola
Superiore di Polizia. Dal 16
dicembre 2019 al  28 febbraio
2021 è questore di Terni, poi
dal 1 marzo 2021 questore di
Livorno. Infine nel 2023 arri-
va alla guida della questura

di Verona,  travolta dall'in-
chiesta sulle presunte torture
che avevano visto  coinvolti
alcuni poliziotti. Massucci
conta al suo attivo diverse
pubblicazioni sull'ordine
pubblico, materia di cui è
inoltre docente  dal 2003 sia
in ambito istituzionale sia in
collaborazione con diverse
università pubbliche e priva-
te. E' insignito dell'onorifi-
cenza di  Grand'Ufficiale al
Merito della Repubblica
Italiana.

Polizia: cambio al vertice in Questura a Roma
Arriva Massucci, l’esperto di grandi eventi

“Se negli ultimi decenni l’ob-
bligo di cinture, caschi, airbag
aveva contribuito a far dimi-
nuire le fratture di naso, zigo-
mi, mandibole, mascelle, negli
ultimi cinque anni a Roma vi è
stata un’inversione di tenden-
za. Il casco integrale, che met-
terebbe a riparo quasi tutto
l’impianto maxillo-facciale, è
poco diffuso, a vantaggio di
caschi più leggeri, talvolta
neppure omologati”. Ad affer-
marlo, in occasione del
27esimo congresso della
“European Association for
Cranio Maxillo Facial
Surgery” che si tiene a Roma
fino al 20 settembre, è il Prof.
Valentino Valentini, Ordinario
in Chirurgia Maxillo Facciale
alla Sapienza e direttore UOC
Chirurgia Maxillo-Facciale
dell’Umberto I. “C’è stato poi
un significativo aumento di
scooter e monopattini, con
questi ultimi particolarmente
esposti agli incidenti: non pre-
vedono l’obbligo di un casco e
hanno una struttura leggera,
con rotelle piccole e un sem-
plice manubrio a governarle”,

prosegue lo specialista. “Le
infrastrutture poi non sono
sempre sicure - dice Valentini
- La conseguenza è che quan-
do si cade si tende a sbattere il
volto per terra con maggiore
frequenza e intensità. In breve,
questa nuova mobilità ha por-
tato a uno stravolgimento dei
traumi da strada che sta cam-
biando l’eziologia e i tipi di
fratture, visto l’impatto vio-
lento che subisce il volto”.

Secondo l’EACMFS, anche i
dati sulla microcriminalità
proiettano Roma, come altre
grandi città, in un contesto cri-
tico. “L’incremento della
microcriminalità a scopo di
rapina o la semplice diffusione
di baby gang ha comportato
un impatto anche nel campo
chirurgico, dove tra i traumi
da aggressione sono sempre
più frequenti le ferite da armi
da taglio, talvolta anche com-

plesse da sanare” - aggiunge il
Prof.Valentini - “Il volto, infat-
ti, oltre che dai vasi sanguigni
è caratterizzato anche dalla
presenza dei nervi, tra cui il
nervo facciale che fa muovere
la muscolatura del volto. Un
centro di chirurgia maxillo-
facciale deve dunque essere
pronto per affrontare le lesioni
nervose oltre che le fratture
del volto”. Gli incidenti stra-
dali e la microcriminalità,
dunque, secondo l’associazio-
ne stanno provocando un
nuovo tipo di traumi sul
distretto maxillo-facciale, che
impongono un diverso
approccio negli interventi.
Occhi puntati sulle nuove tec-
nologie, sulla robotica,
sull’Intelligenza Artificiale,
per comprendere le nuove
frontiere di una specialità
impegnata a minimizzare le
malformazioni congenite del
cranio e del volto, gli effetti di
traumi violenti (causati da
armi da fuoco, cadute, inci-
denti, morsi di cani) e le conse-
guenze dei tumori della zona
testa-collo
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Da monopattini a microcriminalità,
nella Capitale boom traumi al volto

I controlli
amministrativi
della Polizia di
Stato, effettuati
nei giorni scorsi,
hanno portato il
Questore di
Roma ad emette-
re un provvedi-
mento di sospen-
sione della licenza
per 10 giorni, in
base all’articolo
100 del TULPS (Testo unico di
pubblica sicurezza), a carico
del titolare di una struttura
ricettiva. Nello specifico, gli

Credits: LaPresse

Sospesa la licenza 
a un’attività ricettiva
Conseguente la chiusura di dieci giorni, 
in applicazione dell’articolo 100 del T.U.L.P.S. 
Il gestore viene contestualmente deferito
all’Autorità Giudiziaria





Di nuovo fruibile l’accesso al Tumulo
della Nave, l’unico in tutta la Necropoli
della Banditaccia, privo di barriere
architettoniche e dunque totalmente
accessibile anche a persone con disabili-
tà motoria. «L’evento - spiegano dal
Gatc - è stato reso possibile grazie alla
convenzione tra Parco archeologico di
Cerveteri e Tarquinia e le associazionid
i volontariato archeologico gruppo
archeologico romano - sezione di
Cerveteri e Ladispoli - Tarquinia GATC
- Gruppo archeologico del territorio
cerite il Lucumone e Nucleo archeologi-
co Caere, che prevede il supporto alle

attività di conservazio-
ne, di conoscenza e
ampliamento della frui-
zione e valorizzazione
delle aree circostanti al
recinto della Necropoli
della Banditaccia».
«Questo meraviglioso
tumulo, della prima
metà del VII secolo
avanti Cristo - spiegano
- è stato ripulito dalla
vegetazione infestante
in tempo record per una
prossima imminente

apertura straordinaria». Si
tratta del «primo straordi-
nario lavoro di una serie
di interventi che le asso-
ciazioni effettueranno in
sinergia per rendere di
nuovo visitabile l’intera
area della Necropoli fuori
dal recinto denominata
area dei grandi tumuli che
comprende anche il tumu-
lo Moretti, anche questo
prossimo ad una radicale
riqualificazione». (Fonte
Civonline.it)

Nella Necropoli della Banditaccia
“Totò l’Uomo oltre la Maschera”
Domenica il progetto di Agostino De Angelis con Elena Anticoli De Curtis
Domenica 22 settembre
2024 alle ore 10.30, nel-
l’area antistante la sala
Mengarelli all’interno
della Necropoli della
Banditaccia, il più impor-
tante sito archeologico di
Cerveteri e sito Unesco,
sarà realizzato il progetto
nazionale “Totò, l’Uomo
oltre la maschera” ideato
dall’attore e regista
Agostino De Angelis con
Elena De Curtis, prodotto
e organizzato dall’associa-
zione Culturale Archéo
Theatron, dall’Academy
for Theater, Cinema and
Cultural Heritage e dalla
curatrice Desirée Arlotta. Il
progetto, strutturato tra
spettacolo e presentazione
del libro scritto dalla nipo-
te, vuole rendere omaggio
al grande personaggio e
artista italiano del panorama
teatrale e cinematografico
del ‘900, il Principe Antonio
De Curtis in arte Totò, non
solo come genio dell’arte
recitativa ma soprattutto
farne esaltare ed emergere il

suo lato umano. L’evento
proposto a Cerveteri, sarà
incentrato sulla presentazio-
ne del libro scritto da Elena
Anticoli De Curtis dal titolo:
“Totò, il Principe Poeta”. A
dialogare con la nipote sarà

la giornalista Barbara
Pignataro che la accompa-
gnerà nel far conoscere al
pubblico le storie e gli aned-
doti di vita privata e profes-
sionale attraverso le sue
testimonianze. Ad arricchire

la presentazione, l’inter-
pretazione di Agostino De
Angelis di testi, poesie e
liriche, pubblicate nella
raccolta completa del libro
accompagnato al pianofor-
te da Rosalba
Lapresentazione e dal
tenore Fabio Andreotti che
canterà canzoni napoleta-
ne scritte da Totò e non
solo. Foto di scena Valerio
Faccini, riprese video
Mauro Zibellini, assistenti
all’evento Riccardo
Frontoni e Eleonora Pini.
Per il firma copie del libro
sarà presente Mondadori
Bookstore di Cerveteri.
L’appuntamento culturale
è promosso dal Parco
Archeologico Cerveteri -
Tarquinia e patrocinato da
Regione Lazio, Città
Metropolitana di Roma

Capitale, Comune di
Cerveteri. L’ingresso
all’evento è con prenotazio-
ne obbligatoria al 349
4055382 -
archeotheatron.ass@gmail.co
m

Anche quest’anno
l’Assessorato alle Politiche
Agricole del Comune di
Cerveteri ha pubblicato l’av-
viso rivolto a tutti i cittadini
che intendono cimentarsi
nella raccolta delle olive dagli
alberi comunali e auto-pro-
durre per l’uso domestico
dell’ottimo olio a km0. Fino
alle ore 12:00 di venerdì 27
settembre, si può fare
domanda di assegnazione di
una delle aree verdi pubbli-
che dove sono localizzate le
piante. La richiesta di asse-
gnazione va fatta utilizzando
i moduli prestampati presen-
ti sul sito istituzionale del
Comune di Cerveteri:
https://www.comune.cerve-
teri.rm.it/novita/piante-
dolivo-concessione-tempora-
nea-gratuita-raccolta-2024.
L’unico requisito necessario
per partecipare al bando, è la
residenza nel Comune di
Cerveteri. Ad ogni domanda
corrisponderà l’assegnazione
di un’unica area, con un mas-
simo di 5 piante a concessio-
ne fino ad esaurimento. Il

frutto della raccolta può esse-
re destinato al solo consumo
personale. Cerveteri è un
paese ricco di risorse naturali,
che vede nell’agricoltura una
delle principali leve per lo
sviluppo economico - ha
detto l’Assessore Riccardo
Ferri - Come ogni anno abbia-
mo indetto il bando per l’as-
segnazione delle piante d’uli-
vo di proprietà comunale per
permettere, a chiunque ne
avesse voglia, di raccogliere
le olive di questo territorio e
autoprodurre l’olio da sé, per
la propria famiglia e per un
uso domestico. L’olio di
Cerveteri è un prodotto di
altissimo livello, il famoso
oro verde etrusco, il bando
pubblico rappresenta una
grandissima occasione a
costo zero per tutti i cittadini
- ha concluso l’Assessore
Ferri - Il solo requisito è la
residenza a Cerveteri, una
volta pervenute tutte le
richieste, procederemo
all’estrazione per garantire
l’inizio della raccolta per i
primi giorni di ottobre.
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Raccolta delle olive,
pubblicato l’avviso
Politiche Agricole, si può presentare
domanda fino a venerdì 27 settembre

Torna accessibile il Tumulo della Nave
È l’unica tomba etrusca della Necropoli della Banditaccia privo di barriere architettoniche

Nell’ambito della seconda
edizione dell’Holistic Garden
si terrà la presentazione del
libro “Il miracolo della farfal-
la” di Bruno Russo. L’evento
si terrà sabato 28 settembre
alle ore 18:00 presso Circolo
Ippico Equihome in Via
Corrado della Magonza, 38 a
Cerveteri.

Il nuovo libro di Bruno Russo 
sabato 28 settembre alle ore 18:00
presso Circolo Ippico Equihome
“Il miracolo della farfalla”
all’Holistic Garden di Cerveteri



Grando: “Straordinaria vetrina e importante momento di aggregazione” 
Ladispoli Air Show 2024
Tutte le informazioni utili
Mancano ormai pochi giorni
all’atteso evento che si svolgerà
a Ladispoli il 21 e 22 settembre,
in cui si esibirà la Pattuglia
Acrobatica Nazionale “Frecce
Tricolori”. “A nome della Città
di Ladispoli - ha commentato il
Sindaco Alessandro Grando -
ringrazio l’Aeronautica
Militare per averci dato nuova-
mente la possibilità di ospitare
questa prestigiosa manifesta-
zione, in cui sarà possibile
ammirare le acrobazie della for-
mazione aerea simbolo del
nostro Paese. Le Frecce
Tricolori e gli altri velivoli che
prenderanno parte all’Air
Show incanteranno il pubblico
con manovre mozzafiato,
offrendo uno spettacolo che
celebra l'eccellenza e l'orgoglio
italiano. L'Air Show rappresen-
ta una straordinaria vetrina per
il nostro territorio e sarà un
importante momento di aggre-
gazione per la nostra comunità.
Mi auguro che cittadini e turisti
partecipino numerosi, contri-
buendo a rendere questo even-
to indimenticabile”.
Lineup: PAN Frecce Tricolori;
HH139 dimostrazione SAR;
Paracadutisti Aeronautica
Militare; CAP 231, aereo acro
elica acrobatico, campione ita-
liano di acrobazia freestyle;
Team Fly Roma - 4 Ultraleggeri
avanzati in formazione;
Elicottero R44 Clipper II; La
scaletta delle esibizioni verrà
resa nota nei prossimi giorni.
Orario di inizio: sabato 21 set-
tembre 2024: ore 15:30 inizio
prove tecniche; domenica 22
settembre 2024: ore 15:30 inizio
Air Show. La manifestazione
sarà visibile da tutto litorale di
Ladispoli. Il centro della
display line è situato sul
Lungomare Marina di Palo.

Limitazioni e divieti
Al fine di garantire il regolare
svolgimento della manifesta-
zione e la sicurezza di tutti i

partecipanti, in ottemperanza
all’ordinanza n.131/2024 della
Direzione Marittima di
Civitavecchia, nelle giornate di
sabato 21 e domenica 22 settem-
bre 2024, dalle ore 15:00 e fino al
termine delle esibizioni, nella
zona di mare interdetta è vieta-
to: navigare, ancorare e sostare
con qualsiasi unità navale; pra-
ticare la balneazione; effettuare
attività di immersione con qua-
lunque tecnica; svolgere attività
di pesca di qualunque natura;
svolgere qualsiasi altro tipo di
attività che possa essere di
intralcio al sicuro svolgimento
della manifestazione aerea, che
non sia state espressamente
autorizzate. Le unità che navi-
gano in prossimità dello spec-
chio acqueo oggetto della mani-
festazione devono mantenersi,
comunque, ad una distanza di
sicurezza non inferiore a 500
metri dal perimetro della zona
denominata "Area
Manifestazione", evidenziata
da appositi segnalamenti, pro-
cedere a velocità ridotta ed atte-
nersi alle disposizioni/ordini
che dovessero essere rivolti dal
personale dei mezzi della
Guardia Costiera, delle altre

Forze di Polizia e mezzi navali
dell'organizzazione presenti in
zona al fine di garantire l'inter-
dizione dello specchio acqueo
interessato dalla manifestazio-
ne. È vietato con qualsiasi tipo
di aeromobile, compresi droni e
similari, ad eccezione dei mezzi
autorizzati, di Stato e/o di soc-
corso, sorvolare lo specchio
acqueo antistante il territorio
ricadente nel comune di
Ladispoli, fino ad una distanza
di 3 miglia dalla costa. Nei gior-
ni 21 e 22 settembre, a partire
dalle ore 15:00 e fino al termine
della manifestazione, è vietato
stazionare sui ponti pedonali
“Francesco Bitti” e “Abebe
Bikila”. 

Viabilità e area pedonale
In ottemperanza all’ordinanza
del Comando di Polizia locale
n.98/2024: dalle ore 00:00 del 21
settembre 2024 e fino alle ore
24:00 del 22 settembre 2024 è
vietata la sosta e la circolazione
dei veicoli sul Lungomare
Marina di Palo (tratto compreso
tra Via dei Delfini e Via del
Tritone). Durante tale periodo il
carico e scarico delle merci per
le attività commerciali è con-

sentito fino alle ore 10:00; divie-
to di sosta su Via dei Delfini
(entrambi i lati) a decorrere
dalle ore 00:00 del 21 settembre
2024, fino alle ore 22:00 del 22
settembre 2024; è istituito il
doppio senso di marcia in Via
del Tritone (tratto compreso tra
Lungomare Marina di Palo e
Via Albatros) al fine di consen-
tire l'accesso delle vetture al ser-
vizio dei portatori di handicap;
divieto di sosta su Via del
Tritone (tratto compreso tra
Lungomare Marina di Palo e
Via Albatros) a decorrere dalle
ore 14:00 del 21 settembre 2024
e fino alle ore 20:00 del 22 set-
tembre 2024; divieto di sosta in
Piazza delle Sirene dalle ore
00:00 del 21 settembre 2024, fino
alle ore 22:00 del 22 settembre
2024. chiusura al traffico di Via
dei Delfini, all'intersezione con
Via Dei Cigni, a decorrere dalle
ore 13:00 del 21 settembre 2024
e dalle ore 12:00 del 22 settem-
bre 2024, fino al termine delle
esibizioni.

Parcheggio automobili
A chi vorrà assistere all’Air
Show dal Lungomare Marina
di Palo si consiglia di parcheg-
giare l’automobile nell’area
verde appositamente allestita,
distante circa 300 metri dal cen-
tro della manifestazione, sita
all’incrocio tra Via dei Delfini e
Via Corrado Melone. Per chi
invece deciderà di posizionarsi
sul Lungomare Regina Elena il
parcheggio pubblico più vicino
è situato in Via Firenze, distan-
te circa 400 metri dal litorale.
I portatori di handicap, muniti
del contrassegno disabili,
potranno accede con la propria
autovettura dal varco di via dei
Delfini e parcheggiare l’auto-
mobile in Via del Tritone (con
accesso da Via Albatros). Sarà
inoltre possibile assistere allo
spettacolo all’interno della
spiaggia inclusiva situata sul
Lungomare Marina di Palo.

Siamo lieti di informarvi che
stiamo organizzando il 44°
corso gratuito per volontari
ospedalieri che inizierà il gior-
no 12 ottobre 2024 e finirà il 16
novembre a Ladispoli (RM). Si
svolgerà in 8 incontri (il saba-
to e un altro giorno infrasetti-
manale). Il nostro impegno è
di due ore settimanali presso
le seguenti strutture socio-
sanitarie: RSA (Residenza
Sanitaria Assistenziale) San
Luigi Gonzaga - Ladispoli;
Ospedale Padre Pio di
Bracciano; RSA San Raffaele -
Trevignano Romano; Centro
diurno “Il Nido dei Nonni”
per anziani fragili - Ladispoli.
Associazioni “Nuove
Frontiere” e “Il Piccolo Fiore”,
due associazioni di genitori
che si occupano dei propri
figli diversamente abili e infi-
ne Assistenza Domiciliare.
L'AVO è sempre presente lad-
dove c'è bisogno del nostro

aiuto, di un sorriso, di una
carezza. Per frequentare il
corso basta aver compiuto i 18
anni. Non Chiediamo altro.
Basta avere amore, umiltà e
soprattutto “il sorriso”.
Contattaci e ti daremo tutte le
informazioni utili per seguire
il corso e conoscere il nostro
mondo. Un piccolo esercito di
persone che a turno prestano
il loro servizio dal lunedì al
sabato. Anche a Trevignano
Romano faremo un corso per
volontari ospedalieri tra otto-
bre e novembre. Durante il
corso ci saranno vari relatori,
psicologo, psicoterapeuta,
assistente sociale, varie testi-
monianze di volontari AVO
ed altro ancora. Per info pote-
te contattarci ai seguenti
numeri: 3392161433 (Rosario)
e 3281535782 (AnnaRita);
a v o . l a d i s p o l i @ l i b e r o . i t ;
www.facebook.com/avo.ladi-
spoli.
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Corso gratuito per
Volontari Ospedalieri
A metà ottobre a Ladispoli sarà possibile 
partecipare al corso di formazione

Flavia Servizi rende noto che è stata indetta una selezione pub-
blica per titoli e colloquio, finalizzata alla formazione di una gra-
duatoria per l’assunzione di n.1 risorsa con qualifica di
"Farmacista collaboratore" livello 1 Ccnl A.s.so.farm. con con-
tratto di lavoro a tempo indeterminato ed a tempo pieno. La
domanda di ammissione, redatta utilizzando il modello allegato
al bando (Allegato A), dovrà essere presentata entro il termine
perentorio del ventesimo giorno successivo alla pubblicazione
del presente avviso e quindi entro le ore 14:00 del giorno 07 otto-
bre 2024.  Si considerano prodotte in tempo utile solo le doman-
de pervenute entro il termine perentorio sopra indicato a mezzo
Posta elettronica certificata (PEC) all’indirizzo info@pec.flavia-
servizi.it  Non sarà ritenuta valida la domanda inviata da un
indirizzo di posta elettronica non certificata. Si invita ad allegare
al messaggio di posta certificata la domanda debitamente sotto-
scritta comprensiva dei relativi allegati e copia di un documento
di identità valido in formato PDF. Il messaggio dovrà riportare
nell’oggetto la seguente dicitura: “DOMANDA DI SELEZIONE
FARMACISTA COLLABORATORE”. Per tutte le informazioni
www.flaviaservizi.it

Flavia Servizi 
assume un farmacista

Farmacia 2 di viale Europa
dal lunedì al sabato orario
continuato dalle 8:30 alle 20
Flavia Servizi rende noto che la Farmacia
n.2 di Viale Europa ha ripreso l'apertura
con orario continuato, resta pertanto
aperta dal lunedì al sabato dalle ore 8:30
alle ore 20:00. Gli orari delle altre farma-
cie restano i seguenti: Farmacia n.1 - Via
Firenze 44, aperta dalle ore 8:30 alle
13:00 e dalle 16:30 alle ore 20:00 dal
lunedì al sabato. Farmacia n.3 - Via Bari,
aperta tutti i giorni - comprese domeni-
che e festivi - con orario continuato dalle
ore 08:30 alle ore 20:00; svolge anche il
servizio di guardia farmaceutica notturna.
Farmacia n.4 - Via Roma 88a, aperta
dalle ore 8:30 alle 13:00 e dalle 16:30
alle ore 20:00 dal lunedì al sabato.

in Breve



Il Comitato Italiano dell’ente benefico festeggia il mezzo secolo di attività
UNICEF, 50 anni di solidarietà e impegno
a sostegno dei bambini di tutto il mondo
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CIVITAVECCHIA – Un tra-
guardo importante per il
Comitato Italiano UNICEF,
che celebra i suoi 50 anni di
attività, un mezzo secolo
all’insegna della solidarietà
e della tutela dei diritti dei
bambini in Italia e nel
mondo. In occasione di que-
sto prestigioso anniversario,
i volontari di Civitavecchia,
sempre attivi sul territorio,
colgono l’opportunità per
augurare a tutti gli alunni di
ogni ordine e grado un buon
anno scolastico. Il loro mes-
saggio, carico di affetto e
sostegno, è rivolto non solo

agli studenti ma anche ai
docenti che ogni giorno
lavorano con dedizione.
Un pensiero speciale va ai
bambini Ambasciatori della
scuola elementare “A.
Cialdi”, un progetto che da
anni forma i piccoli a diven-
tare portavoce dei valori
UNICEF, promuovendo la
cultura della pace, dell’in-
clusione e della solidarietà
tra i più giovani. Le “Scuole
Amiche UNICEF” rappre-
sentano un esempio concre-
to di come il mondo del-
l’educazione possa essere
una piattaforma di cambia-

mento sociale, favorendo la
crescita di cittadini consape-
voli e responsabili.

Pina Tarantino (nella foto),
figura di riferimento per i
volontari di Civitavecchia,

ha espresso l’orgoglio della
comunità locale per il
costante impegno dimostra-
to a favore dei diritti dell’in-
fanzia: “L’augurio che rivol-
giamo ai bambini e ai ragaz-
zi è che possano affrontare il
nuovo anno scolastico con
entusiasmo e voglia di
imparare, non solo dalle
lezioni ma anche dall’espe-
rienza di solidarietà e rispet-
to per gli altri. È un onore
vedere come, grazie ai nostri
Ambasciatori e alle Scuole
Amiche, i valori di UNICEF
continuino a vivere e cresce-
re nel cuore dei più piccoli”.

In un’epoca in cui le sfide
globali sono sempre più
complesse, l’impegno dei
volontari e delle scuole
diventa fondamentale per
costruire un futuro migliore
per tutti i bambini. I prossi-
mi 50 anni del Comitato
Italiano UNICEF si prospet-
tano altrettanto ricchi di
progetti e iniziative volte a
garantire un mondo più giu-
sto e inclusivo per le nuove
generazioni.
Buon anno scolastico a tutti
gli alunni e buon lavoro ai
docenti: l’impegno conti-
nua.

Prima campanella del nuovo anno scolastico nella Perla
Centinaia di bambini e ragazzi hanno varcato l’ingresso delle scuole di Santa Marinella

Il sindaco Pietro Tidei, accompa-
gnato dal presidente del
Consiglio Comunale Emanuele
Minghella e dalle delegate alla
pubblica istruzione Sonia
Cervellin e Ileana Giacomelli, ha
portato i saluti
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale ad alunni, insegnanti,
e famiglie, facendo visita alle
varie classi dei plessi della città. 
Il sindaco ha potuto constatare
ancora una volta che i giovani
studenti sono stati accolti in aule

e spazi idonei e puliti, ben orga-
nizzati. In particolare la scuola
Pirgus ha oggi riaperto dopo
l’intervento di consolidamento e
sistemazione effettuato nei mesi
estivi. Restano ancora da ultima-
re alcune opere che entro l’anno
verranno portate a compimento.
Proseguono intanto a pieno
ritmo i lavori al plesso Centro e
presso i cantieri dei due nuovi
edifici scolastici, l’asilo nido di
Prato del Mare e la scuola del-
l’infanzia a Piazzale della

Gioventù.
“Il primo giorno di scuola è sem-
pre un momento importante ed
emozionante da vivere con gioia
e spensieratezza. Oggi ha inizio
il nuovo anno scolastico, per
alcuni comincia un percorso, per
altri prosegue un cammino già
intrapreso- ha detto il sindaco
Tidei rivolgendosi agli alunni, al
corpo docente e ai genitori pre-
senti-
A tutti auguro di affrontare l’an-
no scolastico con determinazio-

ne e con l’obiettivo di imparare
cose nuove e fare quel bagaglio
di conoscenze che li accompa-
gnerà nella crescita. La scuola ha
una grande potenzialità, ovvero
trasmettere informazioni, cultu-
ra e tolleranza, oltre naturalmen-
te alla capacità di stare insieme,
condividendo gli spazi, nel
rispetto degli altri.
Cari bambine e bambini, ragazze
e ragazzi, fate tesoro del cammi-
no scolastico, perché è un bene
prezioso sia dal punto di vista

dell’apprendimento, sia da quel-
lo della socializzazione. Buon
primo giorno di scuola a tutte e
tutti!”, ha concluso il Sindaco.
Saluti e auguri di buon anno sco-
lastico sono stati espressi dal
presidente del Consiglio
Minghella: “Che possa essere
per tutti i ragazzi l’inizio di un
percorso scolastico di crescita,
ricco di soddisfazioni. Rivolgo
alla dirigenza scolastica, al corpo
docente e agli operatori scolasti-
ci un sincero augurio di buon

lavoro”.
Durante la visita inaugurale, il
Sindaco ha dato mandato alle
delegate Cervellin e Giacomelli
di occuparsi delle eventuali
segnalazioni di criticità e che
necessitano di interventi urgenti
e risolutivi.
l Primo Cittadino si è poi recato
nella palestra della Scuola
Secondaria di primo grado dove
si è svolta la cerimonia di acco-
glienza per le classi del primo
anno. 

A Mantova successo anche per l’autore civitavecchiese Fabrizio Gabrielli
“La Milonga del Fútbol” al Festival
della Letteratura di Mantova
E’ stato un vero successo di pub-
blico la presentazione de La
Milonga del Fútbol, edito da
Rizzoli, al Festival della
Letteratura di Mantova. I due
autori Federico Buffa, notissimo
giornalista sportivo e storyteller
e Fabrizio Gabrielli, cittadino
civitavecchiese e autore di
diversi libri sul calcio, hanno
affascinato il pubblico accorso
numerosissimo con il racconto a
volte appassionato e a tratti
divertente dei tre più famosi
numeri dieci del calcio argenti-
no. Una storia che, attraverso i

suoi protagonisti, Renato
Cesarini, Omar Sivori e Diego
Armando Maradona, ricostrui-
sce un secolo di un calcio creati-
vo e geniale dalla nascita dei
club ad aneddoti e vicende poco
note, intrecciandola con la gran-
de Storia dalle dittature ai colpi
di Stato da Evita ai colonelli, da
Videla alle madri di Plaza de
Mayo. Per Fabrizio Gabrielli,
coautore del libro, non è un
esordio ma la conferma di un
percorso che tiene insieme la
passione per la scrittura e l’amo-
re per il calcio. Un curriculum

che comincia ad essere davvero
interessante. Collabora con
l’Ultimo Uomo rivista on line
che offre un nuovo modo di
guardare e raccontare lo sport e
con altri siti e riviste occupando-
si soprattutto di calcio e
Sudamerica. Ha tradotto
Leo¬poldo Lugones, Chiuso per
calcio di Eduardo Galeano (SUR
2023), Il libro degli abbracci
ancora di Galeano (SUR 2024) e
La partita di Andrés Burgo
(66thand2nd 2024). Nel 2023
pubblica sempre con
66thand2nd Messi che racconta

ascese, cadute e risalite di uno
dei calciatori più famosi del
momento. Dunque, non solo

uno scrittore di
calcio ma
soprattutto un osservatore
attento della straordinaria meta-
fora che il calcio rappresenta,
raccontandola con una scrittura

assolutamen-
te originale e

interessante che affascina e intri-
ga anche chi non ha una partico-
lare passione per questo gioco
incredibile. 
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Venerdì 20 e sabato 21 set-
tembre dalle ore 21.00 in
piazza Fabrizio De André
alla Magliana andrà in scena
la fase finale della 23a edizio-
ne del “Premio Fabrizio De
André - Parlare Musica”, che
vedrà la partecipazione di
giovani talenti e nomi affer-
mati del panorama musicale
italiano. L’ingresso è libero e
gratuito. Tornato finalmente
dopo 10 anni nella piazza che porta il
nome del grande artista genovese gra-
zie a un protocollo d’intesa siglato nei
mesi scorsi da Roma Capitale e
Fondazione Fabrizio De André Onlus,
il Premio Fabrizio De André è nato nel
2002 - unico in Italia dedicato al can-
tautore - con l’obiettivo di celebrarne
la memoria e, al contempo, valorizza-
re nuovi artisti che si distinguano per
l’originalità delle loro composizioni,
sia musicali sia poetiche. Il Premio
prevede tre categorie: “Premio sezio-
ne Musica”, “Premio sezione Poesia”
e “Premio sezione Pittura”, oltre a
riconoscimenti (“Targhe”) ad artisti
protagonisti del panorama musicale
italiano e che si sono misurati in pas-
sato con la musica e la poetica di
Fabrizio De André. Per quanto riguar-
da questi ultimi riconoscimenti, a rice-
vere la Targa Faber saranno due can-
tautori: Ron, artista con una delle più
importanti carriere della scena can-
tautorale italiana, con un repertorio
ricchissimo e tra i più belli della nostra
musica e Ariete, cantautrice voce di
riferimento della nuova generazione.
Per quanto riguarda la Targa Quelli
che cantano Fabrizio (già “Premio per
la reinterpretazione dell'opera di

Fabrizio”), quest’anno andrà ai
Perturbazione. C’è poi la Targa dei
lettori di Repubblica, che premierà il
finalista della sezione Musica più
votato sul sito della testata giornalisti-
ca. Special guest della serata finale del
premio - che ha visto in passato la pre-
senza di Fiorella Mannoia, Roberto
Vecchioni, Diodato, Vinicio
Capossela, Dolcenera e Peppe Barra,
solo per fare alcuni nomi - sarà Enzo
Avitabile (vincitore della Targa Faber
nel 2019), mentre la serata di venerdì
vedrà in apertura l’esibizione di
Squillante (vincitore della sezione
Musica della scorsa edizione) e la par-
tecipazione di un ospite a sorpresa.
Per quanto riguarda i premi delle tre
categorie, durante la prima serata ver-
ranno consegnati i premi per le sezio-
ni “Pittura” e “Poesia” rispettivamen-
te a Mario Marasà, per l’opera “Al
vento e ai baci”, e a Monica Pagnotta
per l’opera “Noi”. Quanto alla sezione
“Musica”, i dieci finalisti - Alec
Temple con il brano “L'altare”, Alice
Clarini con il brano “Coprifuoco”,
Avarello con il brano “Ceramiche
guida”, Elisa Benetti con il brano
“Palpitazioni”, Federico Orlando con
il brano “Dopo di noi il diluvio”,

Glicine con il brano “Sotto la
superficie”, Januaria con il
brano “Santi”, Luca Fol con
il brano “Diktat”, Noite con
il brano “Diventano bosco”,
e Santoianni con il brano
“Questa canzone non vale
niente” - si esibiranno per
metà durante la prima serata
e per metà durante la secon-
da, al termine della quale
verrà proclamato il vincito-

re. Sono stati più di mille i candidati
per le tre sezioni del Premio (Musica,
Pittura e Poesia). A valutarli, tre
distinte giurie composta da: Per la
sezione MUSICA: Dori Ghezzi
(Presidente di Giuria), Luisa Melis
(Direttrice Artistica), Massimo Bonelli
(Produttore esecutivo), Miguel Gotor
(Assessore alla Cultura di Roma
Capitale), Gianni Paris, Luca De
Martino (Assessore alla Cultura del
Comune di Isernia), Roberto Sironi,
Vincenzo Costantino Cinaski, Alessia
Pistolini, Paolo Talanca, Fausto
Pellegrini, Rossella Diaco, Piero
Cademartori, Ilaria Pilar Patassini,
Elizabeth Boudjema, Teresa Mariano,
Mauro Ermanno Giovanardi, Pino
Marino, Massimo Poggini; Per la
sezione POESIA: Vincenzo
Costantino Cinaski (Responsabile
Sezione Poesia), Erika Mineo in arte
Amara, Antonio Prestieri in arte
Maldestro, Federico Bona; Per la
sezione PITTURA: Roberto Sironi
(Responsabile Sezione Pittura),
Raffaella Manna, Silvia Guglielmi,
Eva Amos, Daniela Borla. A condurre
l’evento finale della 23ª edizione del
Premio - che sarà dedicata al giornali-
sta e scrittore Massimo Cotto, recente-

mente scomparso - saranno Marco
Carrara e Paolo Talanca. La 23ª edizio-
ne del “Premio Fabrizio De André -
Parlare Musica” è patrocinata dalla
Fondazione Fabrizio De André Onlus,
promossa e sostenuta dall'Assessorato
alla Cultura di Roma Capitale con il
coordinamento del Dipartimento
Attività Culturali, la produzione ese-
cutiva di iCompany, la direzione arti-
stica di Luisa Melis, il supporto orga-
nizzativo di Zétema Progetto Cultura
e la collaborazione con Lea e Siae -
Società Italiana degli Autori ed
Editori.

Marilena Lupi

Targa Faber a Ron e Ariete. Targa Quelli che cantano Fabrizio ai Perturbazione
Venerdì e sabato la finale del Premio De André
nella piazza della Magliana che porta il suo nome

Esce domani per Sony Music
Entertainment, il quattordice-
simo cofanetto della collezio-
ne che celebra i Depeche
Mode con le ristampe in vini-
le 12’’ dei loro singoli divisi
per album, dal titolo “Spirit |
The 12" Singles”, dedicato
appunto al quattordicesimo
album in studio della band.
Il cofanetto deluxe da colle-
zione in edizione limitata
numerata, contiene sette
dischi in vinile 12" da 180
grammi, opere d'arte affasci-
nanti che rielaborano le coper-
tine degli album originali, 1
poster replica e 1 card per il
download. Inoltre comprende
i facsimili personalizzati dei
tre doppi 12" singoli originali
tratti da “Spirit”: “Where's the
Revolution” (originariamente
pubblicato il 3 febbraio 2017,
in anticipo rispetto all'album),
“Going Backwards” (pubbli-
cato il 23 giugno 2017) e
“Cover Me” (pubblicato il 6
ottobre 2017). 
“Spirit | The 12" Singles” pre-
senta, per la prima volta tra le
uscite di questa collezione, un
disco bonus che contiene trac-
ce inedite: la prima stampa in
vinile 12" delle leggendarie
Highline Sessions della band,
registrate dal vivo a New
York City il 3 agosto 2016 con
cinque canzoni, incluse la
cover di "Heroes" di David
Bowie (celebrando il 40º anni-
versario dell'inno nel 2017) e
due esecuzioni inedite di
brani tratti da “Spirit”: “So
Much Love” e “Poison
Heart”. 
I Depeche Mode hanno regi-
strato il loro album “Spirit”
da aprile ad agosto 2016 pres-
so i Sound Design di Santa
Barbara, California, e i Jungle
City di New York, lavorando
per la prima volta con il pro-
duttore James Ford.
Pubblicato tramite
Columbia/Mute il 17 marzo

2017, “Spirit” è stato l'ultimo
album in studio dei Depeche
Mode a vedere la partecipa-
zione del membro fondatore e
tastierista Andy Fletcher,
prima della sua scomparsa il
26 maggio 2022. 
“Spirit” ha spinto i Depeche
Mode verso direzioni inaspet-

tate, con dei testi che affronta-
no direttamente le questioni
sociali globali e musiche emo-
zionanti. Ha ampliato la visio-
ne estetica e il repertorio
musicale dei Depeche Mode,
continuando la tradizione di
pubblicare singoli monumen-
tali in formato 12" per integra-

re e completare i loro album. 
Fin dai loro primi giorni come
band, i Depeche Mode hanno
esaltato il formato vinile 12",
abbracciando il suo fascino
unico e il suo potenziale inno-
vativo. Il 12" ha permesso alla
band (oggi composta da Dave
Gahan alla voce e Martin Gore

ai synth e chitarre) di esplora-
re nuove possibilità sonore,
mentre la bellezza tangibile
del packaging fisico gli ha
offerto lo spazio per sviluppa-
re una sofisticata estetica di
design. 
Il gruppo britannico attivo dal
1980, ha utilizzato la loro

discografia di singoli per offri-
re ai fan l'opportunità di
godere di remix fuori dagli
schemi, B-side rare, esibizioni
dal vivo eccezionali e altre
esclusive. Ad oggi i Depeche
Mode hanno venduto oltre
100 milioni di dischi in tutto il
mondo. Gli altri tredici cofa-
netti della serie di singoli 12”
sono stati pubblicati con inizio
agosto 2018 (“Speak & Spell”)
a fine settembre 2023 (“Delta
Machine”), tutti contenenti i
singoli dell’album di riferi-
mento stampati su vinile 12"
di qualità audiophile.
L'artwork per l'esterno di cia-
scuno dei cofanetti si ispira
all'iconografia delle pubblica-
zioni originali, mentre le
custodie dei vinili presentano
l'artwork originale dei singoli. 

Andrea Zampetti
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Esce domani il cofanetto dedicato al quattordicesimo album con esecuzioni inedite 
“The 12” Singles” dei Depeche Mode
Prosegue la ristampa dei vinili da collezione



Il 19 settembre il Nuovo Teatro
Orione apre le sue porte al
pubblico per presentare la sta-
gione teatrale 2024/2025
“Oltre - Nuovi confini”, la più
fitta e variegata mai annuncia-
ta all’Orione, che si presenta
come un vero cambio di passo:
14 spettacoli di cui 4 produzio-
ni originali, più di 150 artisti
coinvolti tra anteprime nazio-
nali e format innovativi che
vanno incontro a tutti i gusti e
tutte le età, tra performance
inedite e creator che per la
prima volta escono dalla
dimensione digital per salire
sul palco. Spettacoli ed espe-
rienze si alterneranno fra il
grande palcoscenico e Scena,
un foyer tutto rinnovato che
per tre giorni a settimana
(lunedì, martedì e mercoledì)
diventerà un social club, un
locale aperto a tutti con la giu-
sta atmosfera e una sua pro-
grammazione inedita fatta di
arte, musica, talk, performance
attoriali e tanti altri eventi.
La stagione del Nuovo Teatro
Orione, che vedrà protagonisti
Fabrizio Colica (Le Coliche),
Antonio Giuliani, Claudia
Gusmano e molti altri, sarà
presentata con un evento di
lancio aperto al pubblico, a
partire dalle ore 18: partecipe-
ranno i direttori artistici Carlo
Oldani, Claudio Romano Politi
e Gabriele Figus, i produttori e
il cast artistico dei vari spetta-
coli in programma. Dalle 19

via libera allo START party, fra
drink, dj set e buon cibo che
accompagneranno gli ospiti
alla scoperta del nuovo posi-
zionamento del Teatro, per
una serata di networking e
divertimento.
La proposta culturale multi
sfaccettata del Nuovo Teatro
Orione vede fra i primi titoli
“Arancione”, al via il 2 novem-
bre, spettacolo scritto, diretto e
interpretato da Fabrizio
Colica, protagonista con il fra-
tello del duo comico “Le
Coliche”: questo è solo il

primo appuntamento di una
stagione che punta sulla pro-
duzione di nuovi format, come
il live podcast #nofilter, dove
intervistatrice (la speaker di
RDS Francesca Romana
D’Andrea) e ospite si siedono
in abiti da casa nel salotto
dell’Orione e parlano di tutto
senza filtri (fra le prime ospiti,
l’attrice e comica Angelica
Massera) e su esperienze ine-
dite, come il particolarissimo
Food Ensemble, una perfor-
mance live di musica e cucina
da vivere come un concerto e

da gustare come una cena, sul
palco e per pochi fortunati.
Fra le novità del Nuovo Teatro
Orione ci saranno anche
Divengers, 5 tra i più popolari
influencer e divulgatori scien-
tifici della scena social italiana
- Virginia Benzi (Quantum
Girl); Matteo Alviani (Dexter);
Erik Viotti (Il Prof di
Montagna), Vincenzo Mauro
(3minuticolprof) e Riccardo
Azzali (filosofiascienza) - che
accompagneranno lo spettato-
re in un viaggio di 100 minuti
nella scienza, prendendo le

mosse dalla celebre frase di
Einstein, capovolgendone il
significato, e provando a guar-
darla da una prospettiva com-
pletamente diversa (Dio gioca
a dadi, 21 settembre)
A febbraio 2025 saliranno sul
palco anche i protagonisti di
“Compagni di scuola”, spetta-
colo tratto dal celebre film di
Carlo Verdone.
Oltre agli spettacoli sul palco,
accompagnati da workshop di
recitazione e musical, vivace
anche l’attività nel foyer Scena
| Social Club, che ospiterà

eventi settimanali con musica,
performance, mostre ed eventi
capaci di suscitare curiosità e
promuovere l'aggregazione,
trasformandosi in un vero
punto di ritrovo per il quartie-
re, come il podcast - rigorosa-
mente live - “Unboxing” di
Psicologacruda e Lorenzo
Maragoni, che inizia il 9 otto-
bre e durante il quale il pubbli-
co ha la possibilità di porre
domande anonime a lei come
psicologa e sessuologa, e lui
come stand up comedian e
poeta.
Un teatro storico, che nasce
negli anni '50 e che tante volte
in questi settant'anni ha cam-
biato pelle: opera, posa, cine-
ma e televisione. Quella del
Teatro Orione è una storia fatta
di icone, di attori-simbolo
come Ugo Tognazzi e Gigi
Proietti e di rivoluzioni artisti-
che che, decennio dopo decen-
nio, hanno raccontato le diver-
se facce dell’intrattenimento
teatrale romano. Con la dire-
zione artistica di Carlo Oldani,
Claudio Romano Politi e
Gabriele Figus, il Nuovo
Teatro Orione vuole presentar-
si al pubblico con una identità
ibrida, label free, non più come
teatro bensì come spazio poli-
funzionale, premiando l'inedi-
to e mettendo a disposizione
dell’arte, della cultura e del-
l’aggregazione, una piattafor-
ma - con doppio palco e spazio
off - aperta 7 giorni su 7.

Il 19 settembre festa d’apertura per il Nuovo Teatro Orione per la stagione 2024/2025

Oltre - Nuovi Confini, su il sipario!
Una stagione ibrida che vedrà sul palco tanti creator accanto a grandi nomi
della commedia teatrale, ai live podcast e alla vivace attività di Scena / Social Club,
il foyer tutto nuovo che si accende quando le luci del teatro si spengono

L'Open Day di Bosch a
Milano, organizzato da C-
Zone, ha trasformato un
pomeriggio ordinario in
un’esperienza formativa e
ludica dedicata ai dipendenti
e alle loro famiglie. Svoltosi
presso la sede dell'azienda,
l'evento ha puntato i riflettori
sulla sostenibilità, articolando
il messaggio attraverso sei
aree tematiche principali:
azioni per il clima, salvaguardia
del patrimonio idrico, economia
circolare, diversity e inclusione,
diritti umani, e salute. L'iniziativa
ha offerto attività interattive stu-
diate per adulti e bambini, crean-
do un contesto inclusivo e stimo-
lante, dove ogni partecipante ha
potuto apprendere, giocare e
riflettere su tematiche cruciali per
il futuro del pianeta.

Inno alla Sostenibilità
Tra le attività più apprezzate c'è
stata "We work, we dance, we save
water", un laboratorio che ha sensi-
bilizzato sull'uso responsabile del-
l’acqua. I partecipanti, armati di
playlist musicale, hanno imparato a
fare la doccia in soli quattro minuti.
L'iniziativa "We work, we plant, we
are carbon neutral" ha invece visto
la partecipazione attiva di grandi e

piccoli nella decorazione di
vasi, un simbolo di rispetto per
l'ambiente e di impegno per la
neutralità climatica.
Al Centro Diversità
e Diritti Umani
Temi importanti come i diritti
umani e la diversità sono stati
esplorati attraverso attività che
hanno lasciato il segno. Con
"We work, we celebrate, we
stand for human rights", è stato

possibile celebrare la diversità gra-
zie alla collaborazione con la coope-
rativa sociale Procaccini 14. Il team
interculturale e multidisciplinare ha
offerto un catering che ha esaltato
l'inclusione e i diritti umani. Inoltre,
la "Run For Inclusion", una corsa
non competitiva, ha lanciato un
messaggio forte sull'inclusione,
anticipando l'appuntamento del 22
settembre 2024.

Promuovere il Benessere
e un'Economia Circolare
Un'altra attività molto apprezzata è
stata la sessione di yoga della risata
"We work, we smile, we stay heal-
thy", che ha dimostrato i benefici del
ridere per promuovere uno stile di
vita sano. Sul tema dell’economia cir-
colare, il laboratorio di smontaggio
ha insegnato come gli oggetti quoti-
diani possono essere scomposti e riu-
tilizzati, riducendo lo spreco.
Divertimento e Ispirazione
per un Futuro Sostenibile

L'Open Day ha visto anche la parteci-
pazione speciale del Professor
Vincenzo Schettini, noto divulgatore
scientifico, che con il suo show "La
fisica che ci piace" ha coinvolto i pre-
senti in una lezione interattiva sulla
sostenibilità. In sintesi, l'Open Day di
Bosch, organizzato da C-Zone, è stato
un evento memorabile, che ha saputo
coniugare intrattenimento e forma-
zione. Una giornata che ha offerto ai
partecipanti l'opportunità di divertir-
si e imparare come ognuno di noi
possa fare la differenza nella costru-
zione di un futuro più sostenibile.

A Milano We are OPEN - l’Open Day
sostenibile di Bosch targato C-Zone
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C’è tanta carne al fuoco per il
basket cerveterano, infatti, la RIM
si prepara a una stagione com-
plessa in cui è lecito sognare in
grande. Il comparto basket è più
nutrito che mai, dalla serie C e D
– grazie alla collaborazione con il
BKL - fino al minibasket, passan-
do per tutte le categorie giovanili.
La società etrusca è l’unica del
territorio – fino a Civitavecchia - a
poter vantare tutte le squadre
under iscritte a campionati FIP
(Federazione Italiana
Pallacanestro), un vero e proprio
unicum. Ma andiamo con ordine. 
La DCL Edilizia BKL RIM, la
tanto chiacchierata Serie C, ha ini-
ziato da qualche settimana la sua
preparazione e ha ufficializzato 3
nuovi acquisti. “Abbiamo ringio-
vanito ancora di più la rosa – ha
spiegato il team manager Daniele
De Stradis – chiamando 3 ragazzi
nuovi: Trebbi, Scascitelli e
D’Agostino. Non solo, dopo 2
stagioni rientra Marco Taraddei.
Confermatissimo coach Giorgio
Russo che è una garanzia come
allenatore e il capitano Manuele
Parroccini”. Come noto, la squa-
dra scenderà in campo sul par-
quet di Ladispoli, al PalaSorbo,
unica struttura tra Ladispoli e
Cerveteri a rispettare le normati-
ve imposte dalla Federazione.
Si tratta di un problema di spazio

che attanaglia la RIM Cerveteri,
che si è vista bocciare il progetto
di costruzione di una nuova
struttura nel Comune etrusco,
bloccando così ogni possibilità di
veder scendere in campo la Serie
C nel proprio centro sportivo.
“Non è solo un problema per la
Serie C – ha aggiunto il direttore
tecnico Antonio Pica – ma anche
per le altre categorie. Avere tutte

le categorie giovanili è motivo di
grande orgoglio e stiamo facendo
di tutto per dare loro gli spazi
adeguati, ma non è semplice”.
Coach Pica, inoltre, sarà il primo
allenatore della Serie D che, inve-
ce, scenderà in campo nell’im-
pianto di Via Graziosi. Questa
squadra è un vero e proprio fiore
all’occhiello per la società perché
è formata per il 90 per cento da

ragazzi del territorio con tutti
atleti Under 23. “Anche la Serie D
sarà in collaborazione con il
Ladispoli, in questo caso è il loro
titolo, ma scenderemo in campo a
Cerveteri. Questo la rende a tutti
gli effetti la nostra prima squadra.
Si tratta di una sfida stimolante
perché il nostro giocatore più
grande è del 2001. I ragazzi sono
carichi e credono di poter arriva-

re ai play off, ma siamo in un
girone tosto e io preferisco rima-
nere con i piedi ben ancorati a
terra. La cosa che mi ha stupito è
la loro volontà, si sono subito
messi in gioco ed è solo grazie a
un atteggiamento positivo che si
riesce a crescere”.
Occhi puntati sul gruppo Under
19, parte del quale disputerà
anche la Serie D. “Con l’under 19

vogliamo andare ai play off
anche se il campionato è difficile.
Se dovessimo disputare una sta-
gione brillante si andrebbe alle
fasi nazionali e sarebbe bellissi-
mo. Lo scorso anno avevamo
fatto l’under 20, praticamente con
lo stesso gruppo. Quest’anno non
ci saranno i 2004, ma proviamo a
puntare in alto” ha confessato
coach Pica. 
“In più, per la prima volta, dispu-
teremo i campionati gold con
l’under 15 e con l’under 17.
Puntiamo a stabilizzarci intorno
alla metà della classifica. Nei sil-
ver eravamo costantemente nella
parte alta, ora, dobbiamo capire
la risposta dei ragazzi”.
Quest’anno lo staff tecnico si è
arricchito di coach Daniele
Todisco (U19), che si aggiunge ai
confermati Vania Consalvi (U14),
Davide Martino (U13) e
Alessandra Paffetti (minibasket).
“Abbiamo uno staff tecnico
buono sia a livello di preparazio-
ne che d’impegno” ha sottolinea-
to Pica. “Sono assolutamente
soddisfatto dei nostri coach, ma
lo confesso: iniziamo a stare stret-
ti”.
L’inizio del campionato è fissato
ad ottobre: i verdeblù vi aspetta-
no al PalaRim per sostenere il
basket locale e i giovani del terri-
torio.

Basket Rim Cerveteri: nuovi acquisti
per la Serie C, Serie D di prospettiva
Squadre ai blocchi di partenza: la Serie C punta in alto, la Serie D
scommette tutto sui giovani. Il gruppo Under 19 a caccia di vittoria

Il Borgo San Martino piace sempre più
Passi in avanti contro il Canale Monterano in amichevole
Fara “ Stiamo crescendo, andiamo avanti su questa strada” 
Nell’amichevole contro il
Canale Monterano, è finita 3-1
per il Borgo San Martino La
partita è servita per capire le
condizioni della squadra e
avere un punto sulla situazio-

ne fisica. “ Il risultato conta
poco, se non a dare morale ai
ragazzi -ha detto Fara . , Nel
complesso ho visto una buona
squadra, siamo ancora incom-
pleti in alcuni reparti, ma

posso ritenermi soddisfatto .
Stiamo valutando alcuni profi-
li giusti, adatti alle mie esigen-
ze. Piano piano arriveremo
alla forma migliore, per ora
non posso chiedere di più.

Sono da due settimane sul
campo, la parola d’ordine è
lavorare, e noi lo stiamo facen-
do. Sono soddisfatto , in gene-
rale mi ritengo abbastanza
fiducioso”

Granfondo La Medievale, ultime ore
per l’iscrizione a tariffa agevolata
A una settimana dall’edizione 2024 della
Granfondo la Medievale, evento che si
svolgerà a San Polo dei Cavalieri (Rm)
domenica 22 settembre, i ciclisti hanno a
disposizione le ultime ore per potersi
iscrivere alla gara a tariffa agevolata. Fino
a domenica 15 settembre tutti hanno la
possibilità di iscriversi al costo di 35 euro,
attraverso questo link: https://www.kro-
noservice.com/it/dettaglio_gara.php?id
=3213. A partire da lunedì 16 settembre,
la quota di iscrizione sale a quota 40 euro.
Tutti coloro che, invece, decideranno di
iscriversi sul posto, potranno aderire al
costo di 50 euro. Sarà una grande festa per
tutti i partecipanti, come da tradizione

per questa gara che si svolge alle porte di
Roma, su alcune delle salite dove i tanti
ciclisti della capitale decidono di allenarsi
grazie ai paesaggi incontaminati e alle
splendide strade che salgono e scendono
lungo le località toccate dalla corsa. 
La Granfondo la Medievale 2024 sarà
caratterizzata da un percorso di circa 105
Km, con partenza da San Polo dei
Cavalieri poi a seguire a velocità control-
lata fino a Marcellina, Palombara,
Moricone, Montorio Romano, Osteria
Nuova, Orvinio, Percile, Licenza,
Vicovaro per terminare in cima alla colli-
na di San Polo. Dal punto di vista tecnico
la gara avrà tre salite, la prima che porta

Montorio Romano, la seconda da Poggio
Mogliano ad Orvinio e la salita finale di 7
km con una pendenza del 6% che porterà
i corridori a San Polo dei Cavalieri, base
logistica e sede d’arrivo della corsa. La
gara del 22 settembre sarà raccontata
attraverso aggiornamenti in tempo reale
sul sito web https://ultimochilometro.it/
. Si ricorda che sarà possibile ritirare il
pacco gara il giorno precedente la gara
dalle 15 alle 18:30, oppure la mattina della
gara dalle 6:30 alle 8:15 presso la Palestra
Comunale di via 2 Giugno 1 a San Polo
dei Cavalieri. Ulteriori informazioni sono
disponibili su http://www.gflamedieva-
le.it/ 



Il 20, 21 e 22 settembre l’ultima Tappa del Campionato Italiano di Moto d’Acqua 2024
“Grand Prix Città di Fiumicino - Trofeo Regione Lazio”
Fiumicino diventa il cuore pulsante della motonautica

laVocemercoledì 18 settembre 202422 • Sport

Fiumicino, da venerdì 20 a dome-
nica 22 settembre ospiterà nello
specchio d’acqua antistante
Piazzale Molinari (ex Piazzale
Mediterraneo) la finale del
Campionato Italiano di Moto
d’Acqua 2024- “Grand Prix Città
di Fiumicino - Trofeo Regione
Lazio”. Durante il week end, le
acque del litorale laziale divente-
ranno il palcoscenico di un evento
sportivo senza precedenti. Una
competizione spettacolare,
un’esperienza mozzafiato che cat-
turerà l’attenzione degli appassio-
nati e del grande pubblico, con
l’assegnazione degli ambiti titoli
italiani nelle diverse discipline
della Moto d’Acqua.
Dopo l'installazione del campo
gara, le iscrizioni e le verifiche tec-
niche di tutte le categorie e classi
in gara, che avrà luogo venerdì 20
settembre, si entrerà nel cuore
delle competizioni sabato 21 set-
tembre. Alle 9.15 partiranno le
prove libere, alle quali  seguiran-
no dalle 11.45 alle 14.00 le prime
manche di gara. Dopo una pausa,
la seconda parte delle gare pren-
derà il via alle 15.00. Domenica 22

settembre la giornata si aprirà alle
9.00, sempre con le prove libere,
seguite dalle seconde manche
(dalle 11.45 alle 14.00 e dalle 15.00
alle 18.30). Al termine delle gare le
premiazioni. Non è la prima volta
che Fiumicino ospita un evento di
tale portata. Per il secondo anno
consecutivo, la città si conferma
una delle mete preferite dalla
motonautica italiana, rafforzando
il suo ruolo di punto di riferimen-
to per gli sport acquatici. L’evento
avrà quale base logistica Piazzale
Molinari (ex Piazzale
Mediterraneo), allestito per l’occa-
sione come un vero e proprio vil-
laggio hospitality. La preziosa col-
laborazione della Regione Lazio,
del Comune di Fiumicino e
dell’Autorità Portuale, hanno
contribuito in maniera determi-
nante alla realizzazione di questa
straordinaria manifestazione. Più
di 150 piloti, i migliori del panora-
ma italiano, si sfideranno in un
duello all’ultimo respiro tra velo-
cità, tecnica e coraggio, dando vita
a uno spettacolo di pura adrenali-
na, il tutto nelle immediate vici-
nanze della battigia, su un circui-

to che è stato realizzato ed inseri-
to nel contesto di un vero e pro-
prio teatro naturale, in modo tale
che al pubblico presente sarà pos-
sibile seguire le competizioni da
una distanza di poche decine di
metri. Tra i partecipanti e fiore
all’occhiello della Federazione
Italiana Motonautica, da segnala-
re la nutrita partecipazione di
atleti di età compresa tra i 12 e i 18
anni, categorie nelle quali ragazzi
e ragazze competono per un’uni-
ca classifica, su moto di ultima
generazione motorizzate con pro-
pulsori a basso impatto ambienta-
le.
Le categorie e le  19 classi in gara
sono: Runabout  F1, Runabout  F1
Veteran, Runabout  F2, Runabout
F4, Runabout F4 Femminile,
Runabout Novice. Spark
Giovanile 12-14, Spark Giovanile
15-18. Ski F1, Ski F1 Veteran, Ski
F2, Ski F4, Ski Open, Ski Superjet,
Ski Giovanile 12-14, Ski Giovanile
15-18. Freestyle Pro. Endurance
F1, Endurance F2.
“Anche quest’anno il Campionato
Italiano Moto d’Acqua si conclu-
de a Fiumicino, in una prestigiosa

location che ha tutte le caratteristi-
che per ospitare un evento di que-
sto spessore e soprattutto di que-
sta importanza, visto che ci sono
ancora dei titoli da assegnare.
L’organizzazione è sempre stata
all’altezza e ha offerto ai piloti, ai
team ed al pubblico un servizio di
altissimo livello che si è consolida-
to negli anni. Faccio le mie con-
gratulazioni alla Commissione
moto d’Acqua, alla dirigenza
della ASD organizzatrice ed alla
Delegazione Regionale Lazio, per
aver saputo organizzare negli
anni un evento di tale importanza
e di ripeterlo ogni anno con sem-
pre maggiore successo.” – dichia-
ra Vincenzo Iaconianni,
Presidente della Federazione
Italiana Motonautica. 
“Il Campionato Italiano Moto
d’Acqua volge al termine, dopo
essere stato pieno di sorprese, di
bellissime gare, di grandi emozio-
ni, di tanto pubblico e di tanti
piloti partecipanti. La gara di
Fiumicino è fondamentale perché
si aggiudicheranno tutti i titoli ed
anche i secondi ed i terzi posti per
almeno quindici, delle diciannove

classi e categorie. La gara di
Fiumicino è molto comoda da
raggiungere per tutti i piloti, per-
ché è al centro Italia ed è molto
ben organizzata. L’organizzatore
della tappa è estremamente solido
e serio. Siamo certi che assistere-
mo ad un bellissimo spettacolo.
Ringraziamo il Sindaco Mario
Baccini che ci aiuta nello svolgi-
mento di questa manifestazione.”
–  dichiara Giorgio Viscione,
Presidente Commissione Moto
d’Acqua della Federazione
Italiana Motonautica.
Questo evento di grande richia-
mo, patrocinato dalla Regione
Lazio, dalla Città  di Fiumicino e
dall’Autorità Portuale, vanta la
partecipazione di prestigiosi par-
tner, tra cui la Centrale del Latte.
Organizzato dall’Associazione
Sportiva Cast Sub Roma 2000, con
oltre vent'anni di esperienza nella
gestione di eventi sportivi di alto
livello e, sotto l’egida della
Federazione Italiana
Motonautica, il “Grand Prix Città
di Fiumicino” non sarà solo una
gara. Sarà una celebrazione delle
eccellenze sportive, culturali e ter-

ritoriali del Lazio. L’obiettivo non
è solo quello di valorizzare questa
affascinante disciplina, ma anche
di far conoscere le ricchezze della
nostra terra. Infatti grazie alla
sinergia instaurata con un’altra
Associazione, per rendere l’espe-
rienza ancora più indimenticabile,
verrà allestita, in uno spazio limi-
trofo, un’area dedicata alle prezio-
se risorse enogastronomiche del
territorio laziale. Ideato, pensato e
curato nei minimi dettagli, offrirà
un viaggio tra i sapori e i profumi
della nostra tradizione culinaria,
creando un perfetto connubio tra
il brivido dello sport e la passione
per il buon cibo. Non mancate a
questo straordinario appunta-
mento! L’invito è aperto a tutti:
sportivi, appassionati, famiglie e
curiosi per tre giorni all’insegna
dell’adrenalina, del divertimento
e della scoperta delle bellezze e
dei sapori del Lazio. Fiumicino vi
aspetta per vivere insieme
un’esperienza unica e indimenti-
cabile! Sarà possibile seguire le
gare nelle dirette  facebook sul
profilo della Federazione Italiana
Motonautica. 
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La Città di Fiuggi ha celebrato
lo scorso 15 settembre, nella
Sala Bomboniera del Teatro
Comunale, la Giornata
Europea della Cultura Ebraica,
dedicata quest’anno al tema
della “famiglia”,  nel segno
dell'Amicizia Ebraico Cristiana
con una tavola rotonda alla
quale hanno partecipato  il
vescovo di Anagni-Alatri,
Mons. Ambrogio Spreafico, su
invito della Fondazione
Giuseppe Levi Pelloni,  lo sto-
rico Pino Pelloni (La famiglia
ebraica tra Storia e
Tradizione), la storica dell'arte
e docente della Gregoriana

Yvonne Dohna Schlobitten (La
famiglia nell'iconografia ebrai-
co cristiana) e Felice Vinci (La
famiglia nel mondo classico e
nel mito). 
Fiuggi e Roma sono state le
uniche località del Lazio ad
ospitare le manifestazioni della
25esima Giornata Europea
della Cultura Ebraica con con-
vegni, letture e dibattiti, con-
certi, visite guidate allo scopo
di far conoscere a un pubblico,
nella stragrande maggioranza
non ebraico, il patrimonio cul-
turale della popolazione ebrai-
ca, con uno scambio di idee e
cultura ed anche come impor-

tante mezzo di lotta all’antise-
mitismo.
Città capofila della manifesta-
zione, alla quale hanno parteci-
pato ben 27 nazioni europee, è
stata Torino, scelta non casua-
le, dal momento che ricorrono i
600 anni dalla nascita della
comunità ebraica del capoluo-
go piemontese, dove la presen-
za ebraica è stata attestata per
la prima volta nel 1424. 
Questa iniziativa, nata in
Alsazia nel 1996 si è poi estesa
agli altri paesi europei, con lo
scopo di far scoprire al pubbli-
co una cultura così ricca come
quella ebraica, spesso ai più

sconosciuta o che in alcuni
paesi ha rischiato di scompari-
re. Si tratta di una intera gior-
nata durante la quale il pubbli-
co è invitato a scoprire il patri-
monio artistico e culturale del-
l’ebraismo, i suoi riti, le sue
tradizioni, la sua storia. 
Nel corso della manifestazione
è stata donata a Mons.
Ambrogio Spreafico la
“Menorah di Anticoli”, ricono-
scimento, promosso dalla
“Fondazione Giuseppe Levi
Pelloni - Centro Nazionale di
Ricerche Storiche”, che ogni
anno viene assegnato a perso-
nalità del mondo della cultura,

della scienza, dell'associazioni-
smo e delle istituzioni che con
il loro operato si sono partico-

larmente distinte nelle discipli-
ne legate al tema scelto per la
Giornata Europea della
Cultura Ebraica.

Svetlana Celli

Celebrata a Fiuggi la Giornata Europea della Cultura Ebraica
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Donata al vescovo Ambrogio Spreafico la Menorah di Anticoli

Nella foto, da sinistra: Felice V inci, Mons.
Ambrogio Spreafico, Pino Pelloni e Yvonne
Dohna Schlobitten  




